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Quella che sembrava una tragi-
ca storia di solitudine si è tra-
sformata in un intricato giallo.
Angela e Amelia Gammieri,
due anziane sorelle di 93 e 87
anni, sono state trovate senza
vita nel loro appartamento a
Prati, in via Dardanelli 21.
Inizialmente, si era pensato a
una morte naturale avvenuta
nel silenzio dell’indifferenza,
ma nuovi dettagli hanno cam-
biato radicalmente lo scena-
rio. Al centro del mistero, un
testamento olografo che le
due donne avrebbero scritto
di proprio pugno, designando
come erede un uomo né
parente né amico, a cui sareb-
be spettato un patrimonio di
quasi un milione di euro tra
conti bancari e immobili.
L’atto, tuttavia, non è ancora
stato ritrovato, e il sospetto
che le due anziane possano
essere state avvelenate ha por-
tato la Procura di Roma ad
aprire un’inchiesta per omici-
dio.

Un odore sospetto 
e il macabro ritrovamento

La vicenda ha avuto inizio lo
scorso 21 gennaio, quando un
forte odore sgradevole ha inso-
spettito gli abitanti del palazzo.
Inizialmente, si pensava a un
problema alle tubature, ma con
il passare dei giorni il fetore si è
fatto sempre più intenso, fino a
spingere un inquilino a segnala-
re il caso all’amministratore
dello stabile. L’intervento dei
vigili del fuoco ha portato alla

scoperta dei due corpi, distesi sul
pavimento e in stato di decompo-
sizione avanzata, tanto da far ipo-
tizzare che il decesso risalisse ad
almeno due mesi prima.
L’appartamento appariva in
ordine, ad eccezione di alcuni
cassetti aperti ma non rovistati.
Accanto alle stanze dove giaceva-
no le sorelle, un biglietto sospetto
ha acceso l’attenzione degli inve-
stigatori: un possibile riferimento
a un testamento, che però al
momento risulta introvabile, così

come il suo presunto beneficiario.
L’autopsia, condotta presso il
Policlinico Gemelli, ha escluso
segni evidenti di violenza.
Tuttavia, per avere risposte certe
sulle cause del decesso, si dovrà
attendere l’esito degli esami tossi-
cologici, che potrebbero richiede-
re fino a 80 giorni. L’ipotesi del-
l’avvelenamento non è stata scar-
tata e resta tra le piste principali
seguite dagli inquirenti. Le inda-
gini, coordinate dal sostituto pro-
curatore Mario Dovinola, stanno
passando al setaccio tabulati tele-
fonici e immagini delle telecame-
re di sorveglianza della zona, alla
ricerca di possibili indizi su chi
frequentava l’abitazione delle
due donne. Resta da chiarire
anche il ruolo dell’uomo indicato
nel presunto testamento: si tratta
di una persona di fiducia o di un
truffatore? Possibile che le sorelle
siano state raggirate e poi uccise?
Per ora, l’inchiesta resta contro
ignoti, ma il mistero attorno alle
sorelle Gammieri si infittisce
sempre di più.

Mistero a Prati: le sorelle Gammieri
e il testamento da un milione di euro

La Procura di Roma indaga per omicidio: veleno o morte naturale?

Sembrava una tragica storia di solitudine ma nuovi 
dettagli hanno cambiato radicalmente lo scenario

Coppia aggredita con un martello da un
uomo nei pressi di piazzale della Stazione
di San Pietro. Le vittime, un uomo e una
donna, hanno allertato il 112 e sul posto
sono intervenuti i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma che hanno identifi-
cato e denunciato un cittadino straniero,
71enne croato senza fissa dimora. Le due
vittime sono state trasportate presso il

pronto soccorso dell’ospedale “Santo
Spirito”. L’uomo è stato ricoverato, non in
pericolo di vita e la donna medicata e
dimessa con 7 giorni di prognosi.
L’aggressione sarebbe scaturita a seguito
di una lite per futili motivi. Nella tenda
utilizzata come ricovero dal 71enne, i
Carabinieri hanno rinvenuto e sequestrato
un coltello a serramanico.

San Pietro, coppia aggredita
con un martello dopo una lite

I due finiscono in ospedale. L’aggressore, un senza fissa dimora straniero, è stato arrestato
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Non ci sono sopravvissuti
nel terribile incidente che ha
coinvolto ieri mattina un
aereo CRJ-700 con 64 perso-
ne a bordo e un elicottero
militare che trasportava tre
militari. L’aereo
dell'American Airlines è pre-
cipitato a dopo essere decol-
lato dall’aeroporto Ronald
Reagan di Washington ed è stato ritrovato capovolto e diviso
in tre pezzi nel fiume Potomac. A confermarlo è stato il segre-
tario ai Trasporti Sean Duffy, aggiungendo che sia l'aereo che
l'elicottero stavano seguendo una traiettoria standard e che
compresenze del genere sul Potomac non sono inusuali. Le
tre parti dell'aereo sono state individuate a 1,5-2,5 metri di
profondità, dal team di sommozzatori che ha recuperato una
delle due scatole nere. I sommozzatori hanno avuto accesso
alla cabina e tra gli oggetti che hanno recuperato finora ci
sono anche dei bagagli, riferisce ancora la Cbs, secondo cui
l'elicottero è capovolto ma sembra essere per lo più intatto. A
bordo dell’aereo c’erano anche diversi atleti della squadra di
pattinaggio artistico della Us Figure Skating e tre ex pattina-
tori artistici russi. Evgenia Shishkova e Vadim Naumov, cam-
pioni del mondo nel 1994, e Inna Volyanskaya. 43 anni dopo
la tragedia del volo della Air Florida che costò la vita a 78 per-
sone, il cielo di Washington e il fiume Potomac fanno da sfon-
do a un altro terribile incidente aereo. Ieri il presidente
Donald Trump ha tenuto una conferenza stampa alla Casa
Bianca sull'incidente aereo di mercoledì sera. Dopo il minuto
di silenzio per le vittime del tragico incidente, il presidente ha
detto di aver aver contattato le autorità di Mosca e il rimpa-
trio delle vittime russe sarà facilitato. Poi il presidente Usa ha
parlato di errori e incompetenze. "perché l'elicottero non si è
alzato o abbassato, perché non ha virato? Perché la torre di
controllo non ha detto all'elicottero cosa fare, invece di chie-
dergli se avesse visto l'aereo? È una brutta situazione che
avrebbe dovuto essere evitata". Sull’elicottero militare coin-
volto nell'incidente, Trump ha detto che era in una posizione
"incredibilmente sbagliata. C'è stata una "confluenza di catti-
ve decisioni", ha aggiunto il presidente degli Stati Uniti.
Donald Trump ha accusato le politiche 'Dei' per l'incidente
aereo di mercoledì sera. A giudizio del presidente, le politiche
di inclusione e diversità nelle assunzioni del personale di con-
trollo aereo hanno abbassato gli standard di sicurezza. Un
altro punto affrontato da Trump riguarda i test psicologici per
l'assunzione dei controllori di volo che erano stati introdotti
nella prima Amministrazione Trump e che diche il presiden-
te "sono stati cancellati da Biden". Per quel ruolo, ha aggiun-
to, "vogliamo le persone migliori".

Washington
Scontro in aria

tra un aereo
e un elicottero 
i morti sono 67

Per il primo semestre 2025 la Regione Lazio
sosterrà il Trasporto Pubblico Locale dei
Comuni con un fondo di 34 milioni di euro.
A prevederlo è una delibera di Giunta vota-
ta oggi su proposta dell’assessore alla
Mobilità e ai Trasporti, Fabrizio Ghera. I
finanziamenti andranno ai Comuni del
Lazio, esclusa Roma Capitale, per far fronte
agli oneri relativi all’effettuazione dei servizi

di trasporto pubblico su strada. L’importo
stanziato è composto da una quota di 32
milioni da ripartirsi, da parte della Direzione
regionale, sulla base del criterio della “spesa
storica”. Ulteriori 2 milioni di euro serviran-
no per altre esigenze dei Comuni del Lazio,
anche al fine della gestione della fase transi-
toria per l’attuazione del nuovo modello di
Trasporto pubblico che prevederà a partire

da luglio l’individuazione di 11 unità di rete.
«La Regione Lazio conferma l’impegno
preso per garantire il Tpl dei Comuni laziali
con uno stanziamento molto importante, in
attesa di definire da luglio un nuovo model-
lo che porterà ad un efficientamento delle
risorse nell’ottica di offrire ai cittadini un ser-
vizio di trasporto all’altezza», dichiara l’as-
sessore Fabrizio Ghera.

Trasporti: dalla Regione Lazio 34 milioni per il Tpl dei Comuni



Un decreto di sequestro preventivo fino alla concorrenza di circa 14 milioni di
euro è stato eseguito dai finanzieri del Comando provinciale di Modena nei
confronti di una società con sede a Maranello e operante nel settore della com-
mercializzazione dei prodotti petroliferi e del suo rappresentante legale, inda-
gato per dichiarazione fraudolenta mediante uso di fatture per operazioni ine-
sistenti. Il provvedimento è stato emesso dal gip del Tribunale di Modena. Le
indagini, coordinate dall’Ufficio di Bologna della Procura Europea (Eppo),
sono scattate a seguito di una verifica fiscale condotta nei confronti della socie-
tà modenese dal Nucleo di Polizia economico-finanziaria di Modena, nell’am-
bito della quale erano stati approfonditi gli acquisti di carburante per autotra-
zione effettuati a un prezzo particolarmente vantaggioso tramite una serie di
intermediari. Nel dettaglio questi ultimi, in molti casi, presentavano tutte le
caratteristiche dei soggetti economici che vengono utilizzati come schermi per
il compimento di frodi nel settore, quali la mancanza di una sede o di un’ade-
guata struttura societaria, un’operatività limitata nel tempo e il mancato adem-

pimento agli obblighi dichiarativi e di versamento delle imposte. La Procura
Europea ha disposto l’esecuzione di indagini che hanno consentito di qualifi-
care gli intermediari quali società cartiere o imprese-filtro utilizzate come vei-
coli necessari per consentire l’acquisto di prodotti petroliferi a prezzi inferiori
a quelli di mercato, praticabili solo in ragione dell’evasione delle imposte. A
ottobre scorso, sempre su delega della Procura Europea, i finanzieri hanno ese-
guito una perquisizione nella sede della società trovando, nascosti all’interno
dell’auto del rappresentante legale della stessa, oltre 120mila euro in contanti,
che sono stati sequestrati. Sulla base del decreto emesso dal gip del Tribunale
di Modena sono stati sequestrati beni mobili e immobili, disponibilità finanzia-
rie e monetarie, oltre all’intero compendio aziendale, per un importo comples-
sivo pari a circa 5 milioni di euro. Al fine di assicurare l’amministrazione e la
continuità dell’azienda in sequestro, su richiesta della Procura Europea, il gip
ha nominato un amministratore giudiziario dell’azienda e delle relative quote
sociali.

Maxifrode per 14 mln di euro a Maranello
L’azienda si occupa di prodotti petroliferi

La Corte d’Assise di Napoli
(prima sezione, presidente
Teresa Annunziata) ha con-
dannato all’ergastolo il baby
boss Francesco Pio Valda per
l’omicidio di Francesco Pio
Maimone, il pizzaiolo 18enne
ucciso con un colpo di pistola
al petto al culmine di una lite
alla quale era estraneo, scop-
piata per un paio di scarpe
sporcate. La tragedia risale alla
notte tra il 19 e il 20 marzo
2023 ed è avvenuta tra gli cha-
let del lungomare di Napoli.
Valda a soli 21 anni è ritenuto
dalla Dda al vertice dell’omo-
nimo gruppo malavitoso del
quartiere Barra di Napoli: dieci
giorni fa gli sono stati inflitti 15
anni e 4 mesi per associazione
mafiosa. Dopo poco meno di
due ore si è conclusa, nell’aula
115 del Tribunale di Napoli,
l’arringa dell’avvocato
Antonio Iavarone, difensore
del 21enne Francesco Pio
Valda, principale indagato al
processo sull’omicidio di
Francesco Pio Maimone,
l’aspirante pizzaiolo ucciso a
colpi di pistola, la notte tra il

19 e il 20 marzo 2023, sul lun-
gomare della città, al culmine
di una lite a cui era del tutto
estraneo. I giudici si sono
appena ritirati in Camera di
Consiglio al termine della
quale verrà letta la sentenza.
“Aveva 20 anni nel marzo del
2023 quando si verificò l’omi-
cidio - ha detto l’avvocato
Iavarone concludendo la sua
arringa - Valda è giovane, ha
parlato, è incensurato, non ha
sentenze passate in giudicato”.
L’avvocato di Valda ha chie-

sto, tra l’altro, ai giudici della
prima Corte di Assise, l’esclu-
sione dell’aggravante dei futili
motivi, l’esclusione dell’aggra-
vante camorristica e l’assolu-
zione con la formula “il fatto
non sussiste”. “Non voglio che
Valda sia graziato, - ha detto
ancora Iavarone - non voglio
che siate clementi, ma voi
avete il peso di questa decisio-
ne e non potete non tenerne
conto. Il vostro compito è sta-
bilire se gli elementi a vostra
disposizione possono giustifi-

care la condanna alla massima
pena. Questo difensore ritiene
di no”. Nel corso dell’arringa
ci sono stati momenti di ten-
sione. Una persona del pubbli-
co ha infatti urlato all’indirizzo
delll’avvocato Antonio
Iavarone: “E’ un bugiardo...
state tenendo conto di quello
che ha detto un bugiardo”. Il
difensore stava ricordando ai
giudici della corte di assise le
dichiarazioni rese dal titolare
di uno degli chalet teste a una
delle scorse udienze del pro-
cesso. Il testimone a cui il
‘disturbatore’ - che è stato
identificato e allontanato dalla
Polizia di Stato - ha fatto riferi-
mento è uno dei titolari degli
chalet del lungomare di
Napoli dove avvenne la trage-
dia che ha reso dichiarazioni
circa la direzione degli spari.
La presidente della prima
sezione della Corte di Assise,
che aveva già chiesto, per due
volte, che fosse rispettato il
silenzio in aula, ha ordinato e
ottenuto l’identificazione e
l’allontanamento del responsa-
bile. 
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Napoli, condannato il baby boss
che uccise il pizzaiolo 18enne

Per I giudici non c’era premeditazione
nel colpire la moglie dell’agente Agostino 

Annullata la sentenza
contro Madonia
Non c’è ancora la parola ‘verità’
dopo 35 anni per il duplice omici-
dio dell’agente Nino Agostino e
della moglie Ida Castelluccio,
uccisi il 5 agosto 1989 a
Villagrazia di Carini, in provincia
di Palermo, da un killer di mafia.
O almeno non quella giudiziaria.
La Corte di Cassazione ha annul-
lato con rinvio la sentenza di con-
danna del boss Nino Madonia;
ora per l’assassinio dell’agente si
celebrerà un nuovo processo di
appello. In quello precedente i
giudici avevano confermato l’er-
gastolo inflitto in primo grado per
il capomafia di Resuttana. Per
l’uccisione della donna la supre-
ma corte ha invece deciso l’annul-
lamento senza rinvio della con-
danna di Madonia. Per la
Cassazione non c’è stata premedi-

tazione nel colpire la moglie e
questo ha fatto scattare i termini
della prescrizione. Madonia non
può quindi essere chiamato a
risponderne. I giudici hanno
accolto il ricorso degli avvocati
Vincenzo Giambruno,
Alessandro Tato Martorana,
Valerio e Giorgio Vianello
Accoretti. Fosse ancora in vita il
padre dell’agente, Vincenzo
Agostino, continuerebbe a non
tagliarsi la lunga barba bianca,
mai toccata dall’omicidio del
figlio e considerata un atto simbo-
lico di richiesta di giustizia e veri-
tà per il barbaro assassino del
figlio e della nuora in gravidanza.
Non sarà fatta giustizia, un omici-
dio resterà senza colpevoli. O
meglio, in caso di condanna defi-
nitiva di Madonia per l’assassinio
di Agostino. si rischia un incredi-
bile ‘cortocircuito’ giudiziario: un
killer condannato per l’omicidio
dell’agente non risponderà del-
l’assassinio della moglie, avvenu-
to nella stessa azione di fuoco.
“Siamo sconvolti, l’ennesimo schiaffo
in faccia alla mia famiglia. Non per-
mettono ai miei nonni Vincenzo e
Augusta e i miei zii Nino e Ida di
riposare nella tomba”. Lo dice Nino
Morana, figlio di Flora, la sorella
del poliziotto Nino Agostino, e
nipote di Vincenzo, il padre del
poliziotto diventato simbolo con
la sua lunga barba della battaglia
per conoscere la verità sulla tragi-
ca morte del figlio e della nuora
incinta. “L’unico ‘commento positi-
vo’ è che i miei nonni non hanno assi-
stito a questo terrificante annulla-
mento - aggiunge il nipote - Ma io,
la mia famiglia e tutti gli italiani one-
sti continuiamo a lottare”. 

Nell’ambito dell’inchiesta sulla morte del 17enne
di Certaldo (Firenze) Maati Moubakir, ucciso a
coltellate in strada a Campi Bisenzio (Firenze)
intorno alle 5,30 di domenica 29 dicembre, dopo
una serata passata in discoteca, i carabinieri della
compagnia di Signa e del comando provinciale
di Firenze, dopo l’arresto di tre giovani avvenu-
to il 10 gennaio scorso, hanno eseguito questa
mattina un’altra ordinanza di custodia cautelare
in carcere a carico di un 18enne di un
22enne.Dopo l’esecuzione del primo provvedi-
mento cautelare, spiega una nota della procura
di Firenze a firma del procuratore Filippo
Spiezia, le indagini, avviate sin dalle prime ore
successive all’omicidio, “sono proseguite e sono

state sviluppate per la completa ricostruzione
dei fatti”, e “ciò ha consentito di rafforzare il qua-
dro probatorio anche a carico dei nuovi soggetti,
colpiti dall’odierno provvedimento”.Entrambi i
giovani residenti a Campi Bisenzio “sono stati
ritenuti gravemente indiziati di aver attivamente
preso parte all’evento delittuoso unitamente ad
altri 3 correi, e tutti risultano ristretti presso la
casa circondariale di Firenze Sollicciano”.Anche
ai due nuovi arrestati è stato contestato l’omici-
dio volontario con le circostanze aggravanti dal-
l’aver agito per futili motivi e con crudeltà, “alla
luce della particolare efferatezza dell’azione cri-
minosa, palesata nell’azione delittuosa nono-
stante la giovanissima età degli indagati”.

Carcere per due ragazzi accusati
della morte di Maati Moubakir 



“Credo che il ministro del Turismo, Daniela Santanchè,
quando ha detto che avrebbe valutato, può darsi che valuti
anche questo. Però non l’ho sentita. Anzi me lo hanno
appena detto della sentenza. Non ci ho ragionato. Però cer-
tamente anche quello è un elemento di valutazione”: que-
ste le parole del presidente del Senato, Ignazio La
Russa, a margine del convegno “Alleanza nazionale -
A 30 anni dalla nascita della destra di governo”, in meri-
to alla sentenza della Cassazione sul caso Visibilia.
“Le mozioni di sfiducia rafforzano lo sfiduciato quando
sono individuali e questa è la storia del passato e non credo
che sia questo l’elemento di valutazione”, ha aggiunto.
Durante il convegno il presidente del Senato ha affer-
mato che è necessario “unire le diverse anime della
destra italiana”. La Russa ha citato il contributo di
figure storiche come Giorgio Almirante e Gianfranco
Fini, sottolineando che “la destra deve continuare a cer-
care un consenso ampio tra gli italiani”, e che la sua chia-
mata all’unità “è un invito a superare le divisioni interne
e a lavorare insieme per un progetto politico condiviso”. Il
presidente del Senato ha reso omaggio a Silvio

Berlusconi, riconoscendo il suo fondamentale contri-
buto nel fermare l’avanzata della sinistra nel 1994.
“Se non ci fosse stato Berlusconi, oggi potremmo trovarci
con la sinistra al governo”, ha affermato La Russa
durante il convegno, sottolineando come la sua lea-
dership abbia impedito che il partito di sinistra
diventasse il primo in Italia. Con una frase che ha
suscitato applausi, ha dichiarato: “C’è poco, ma quel
che è di Dio è di Dio; quel che è di Berlusconi è di
Berlusconi”. La Russa ha invitato i presenti a rendere
omaggio alla memoria di Berlusconi, affermando che
il suo operato merita riconoscimento e rispetto. “Oggi
la destra è al governo per la terza volta, con Giorgia
Meloni”. Un successo che “non ci sarebbe stato senza
Fiuggi di 30 anni fa”. Così Fabrizio Tatarella, vicepre-
sidente della Fondazione Alleanza nazionale, in
apertura dei lavori del convegno in Senato. L’evento
organizzato dalla Fondazione Tatarella ricorda, in
collaborazione con la Fondazione An, la svolta
Fiuggi voluta da Pinuccio Tatarella. L’evento, con il
patrocinio del Senato della Repubblica, vede in sala

tra gli altri il presidente del Senato, Ignazio La Russa,
il ministro per il Made in Italy, Adolfo Urso e
Gianfranco Fini, già presidente di Alleanza
Nazionale e protagonista della svolta di Fiuggi. “I
destinatari principali del lavoro di Tatarella e di quel grup-
po erano le nuove generazioni - aggiunge - . Fiuggi segna
un prima e un dopo nella storia della destra. Oggi abbiamo
un premier e la seconda carica dello Stato”. “An - ha ricor-
dato Fabrizio Tatarella - ha permesso di esprimere l’at-
tuale classe dirigente italiana, ora quindi manca un ultimo
passaggio: l’elezione di un presidente della Repubblica,
proveniente dalla destra italiana”.

Per il Presidente del Senato le mozioni di sfiducia
non creano alcun danno a Santanchè

An festeggia 30 anni da Fiuggi
ma La Russa parla di Visbilia

“Verrà qualcuno” del governo
a parlare in Parlamento. Così
il ministro degli Esteri e vice-
premier Antonio Tajani ai
giornalisti che gli chiedevano
se qualcuno verrà a riferire
alle Camere sul caso Almasri.
“Ha già parlato il ministro
Piantedosi una volta, tutti lo
dimenticano - ha aggiunto - C’è
la conferenza dei capigruppo e
deciderà tempi e modi”. Poi ha
sottolineato: “Non si tratta di un
atto dovuto, lo dicono tutti i giu-
risti”. Il problema nella gestio-
ne del caso Almasri, con la
premier Giorgia Meloni inda-
gata, è la ‘‘scelta di un magistra-
to di iscrivere nel registro degli
indagati in una vicenda dove
c’era discrezionalità”. “C’è una
scelta, mi auguro non legata ad
altre vicende, frutto di una richie-
sta di un avvocato che era stato
con un governo di sinistra che fa
parte dello schieramento di oppo-
sizione. A pensar male si fa sem-
pre bene”, ha aggiunto Tajani.
“Iniziative come queste non
danno dell’Italia un’immagine
positiva. Un servitore dello Stato
prima di fare delle scelte, a mio
giudizio più che azzardate, deve
pensare se la sua scelta, visto che
non è un atto dovuto, fa o meno
l’interesse dell’Italia”, ha spie-
gato. Anm dice che è un atto
dovuto? “Anm non è la Corte
costituzionale. E’ una associazio-
ne molto politicizzata di magi-
strati”, ha delle ‘‘opinioni ma
non è infallibile come il Papa”. A
chi gli chiedeva dei legami di
Almasri con la Cia, rivelati da
indiscrezioni stampa, Tajani
ha risposto: “Faccio il ministro
degli Esteri non faccio l’agente
segreto”. “E’ singolare l’atteggia-
mento della Corte penale, visto
che questo signore, che noi abbia-
mo espulso, girava per tutta
Europa da parecchio tempo - ha
poi aggiunto il vicepremier -
Perché non si è intervenuti
prima?”, “perché non ha chiesto
alla Germania di fermarlo.
Guarda caso quando è arrivato in

Italia c’è stata la richiesta. Credo
che anche la Corte deve dare
conto delle sue scelte”. Tajani ha
quindi sottolineato che
Almasri “lo hanno liberato i
magistrati, non l’Italia. Il
Governo lo ha espulso e lo ha
accompagnato per motivi di sicu-
rezza nel suo Paese. Punto. Mi
domando perché la Corte interna-
zionale non lo ha fatto arrestare
in un altro Paese”. “Le indiscre-
zioni di stampa sulla questione
voli di Stato di Lo Voi evidenzia-
no quanto di fosco ci possa essere
dietro le indagini che hanno col-
pito Giorgia Meloni e il suo
governo. Occorre fare piena chia-
rezza su questo punto. Sarebbe
imbarazzante scoprire che il pro-
curatore è in contrasto con
Palazzo Chigi, perché vuole uti-

lizzare l’aereo di Stato il fine set-
timana per tornare a casa nella
sua Sicilia. Il che spiegherebbe
l’anomala procedura, se non una
vendetta giudiziaria, messa in
campo contro il presidente del

Consiglio e il sottosegretario alla
presidenza del Consiglio
Mantovano”, ha dichiarato dal
canto suo il vice capogruppo
di Fratelli d’Italia in Senato,
Salvo Sallemi.

E il vicepremier
accusa Lo Voi di non fare
gli interessi dell’Italia
“Iniziative come quella di un
magistrato”, il Procuratore
capo di Roma, Francesco Lo
Voi, di iscrivere nel registro
degli indagati Giorgia Meloni,
Matteo Piantedosi, Carlo
Nordio ed Alfredo
Mantovano, “non danno
dell’Italia una immagine positiva:
questa scelta, per me, non fa l’in-
teresse dell’Italia”. Lo ha affer-
mato il ministro degli Affari
esteri e della Cooperazione
internazionale Antonio Tajani
a proposito della vicenda del
cittadino libico Osama al
Najem, conosciuto come
Almasri. L’iscrizione nel regi-
stro degli indagati del

Tribunale dei ministri “non è
un atto dovuto, il magistrato
aveva la discrezionalità - ha con-
tinuato Tajani parlando dopo
una conferenza stampa alla
Camera -. C’è una scelta, mi
auguro non legata ad altre vicen-
de, che è frutto di una richiesta di
un avvocato che era stato al
governo con il centrosinistra e
che fa parte dello schieramento
dell’opposizione. Quindi, a pen-
sare male, si fa sempre bene”. “È
singolare la scelta della Corte
penale internazionale, visto che
questo signore girava indisturba-
to per l’Europa da parecchio
tempo. Perché non si è interessata
prima? Perché non ha chiesto alla
Germania di fermare Almasri?
Credo che anche la Corte penale
internazionale debba dare conto
delle sue scelte” ha aggiunto il
ministro Tajani che ha poi
detto “L’informativa del governo
alle Camere sulla vicenda
Almasri? “Qualcuno verrà a par-
lare, ha già parlato una volta il
ministro Piantedosi, ricordiamo-
lo, c’è una conferenza dei capi-
gruppo che deciderà tempi e
modi”.

Credits: Mauro Scrobogna/LaPresse
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E aggiunge che: “Anche la Corte dovrebbe dar conto delle sue scelte”
Tajani dà conferme sul caso Almasri:
“Verranno a riferire in Parlamento”

Credits: imagoeconomica

Un aereo di linea di American Airlines è entrato in collisio-
ne con un elicottero militare Black Hawk e si è inabissato
nel fiume Potomac. L’incidente è avvenuto a Washington
alle 21 locali, equivalenti alle 3 di notte in Italia. Le cause
non sono ancora chiare, ma dalle immagini registrate da
una webcam e messe in rete si vede chiaramente l’elicotte-
ro procedere lateralmente in modo spedito e finire addos-
so all’aereo. Un bagliore, poi i due mezzi sono finiti in
acqua. Sull’aereo, un Crj-700 che era partito da Wichita,
Kansas, e stava atterrando all’aeroporto Reagan, c’erano
sessanta passeggeri e quattro membri d’equipaggio.
Sull’elicottero c’erano tre militari ma nessun ufficiale di
alto rango. Dalla registrazione delle comunicazioni della
torre di controllo emerge che i controllori di volo avevano
tentato di avvertire l’elicottero che si stava avvicinando

pericolosamente all’aereo. “Path 25 - si sente dire - avete il
jet in vista”. Poi la collisione. Al momento della tragedia la
visibilita’ era buona. L’agenzia federale dei trasporti ha
avviato subito un’indagine. Quattro superstiti sono stati
recuperati dal Potomac, ma non si in quali condizioni.
Degli altri non si hanno notizie. L’Fbi ha escluso l’ipotesi
del terrorismo. Il presidente degli Stati Uniti Donald
Trump ha inviato una preghiera alle vittime. “Che Dio - ha
scritto - benedica le loro anime”. Decine di familiari dei pas-
seggeri, che erano in attesa all’aeroporto di Arlington,
hanno raggiunto l’area vicino al Potomac in attesa di noti-
zie. Per loro è cominciata una drammatica attesa, ma che
sembra senza speranze. Al momento non arrivano notizie
di altri sopravvissuti, mentre decine di soccorritori sono in
acqua, alla ricerca del relitto. La temperatura del fiume è di

meno di zero gradi. Sui social sono cominciate subito le
polemiche. Alcuni rappresentanti Democratici del
Congresso avevano denunciato la settimana scorsa i tagli
decisi da Trump all’agenzia federale dei trasporti. Il perso-
nale era gia’ considerato insufficiente. Quarantatré anni fa
l’ultimo incidente aereo a Washington: un aereo di Air
Florida si era schiantato in fase di decollo contro un ponte.
Nell’incidente morirono 74 delle 79 persone a bordo, più
quattro che erano nelle auto sul ponte. Anche allora era
gennaio, il 13 gennaio dell’82.

Stati Uniti: collisione tra un aereo 
e un elicottero militare a Washington

Credits: imagoeconomica



Come preannunciato il Consiglio
direttivo della Banca centrale
europea (Bce) ha deciso ieri per il
quinto taglio dei tre tassi di inte-
resse di riferimento di 25 punti
base. Così i tassi di interesse sui
depositi presso la banca centrale,
sulle operazioni di rifinanzia-
mento principali e sulle opera-
zioni di rifinanziamento margi-
nale saranno ridotti rispettiva-
mente al 2,75%, al 2,90% e al
3,15%. Il nuovo regime dei tassi
avrà effetto dal 5 febbraio 2025.
In conferenza stampa a
Francoforte la presidente della
Banca centrale europea,
Christine Lagarde, ha detto che
la “La decisione odierna del
Consiglio direttivo per il taglio
dei tassi di riferimento di 25
punti base è stata presa all’unani-
mità” e ha chiarito anche che una
l’ipotesi di un taglio di 50 punti
base non è mai stato preso in
considerazione. 
Da Francoforte hanno spiegato

che l’andamento dell’economia
dell’Eurozona sta affrontando
momenti complessi e che “l’au-
mento dei redditi reali e il gra-
duale venir meno degli effetti
della politica monetaria restritti-
va dovrebbero sostenere una cre-
scita della domanda nel corso nel
tempo”. Dalla Banca centrale
europea in merito al taglio dei
tassi hanno anche precisato che
“Le recenti riduzioni dei tassi di
interesse decise dal Consiglio

direttivo rendono gradualmente
meno onerosi i nuovi prestiti a
imprese e famiglie. Al tempo
stesso, le condizioni di finanzia-
mento continuano a essere rigi-
de, anche perché la politica
monetaria rimane restrittiva e i
passati rialzi dei tassi di interesse
si stanno ancora trasmettendo ai
crediti in essere; alcuni prestiti in
scadenza sono quindi rinnovati a
tassi più elevati”.
Riguardo al processo disinflazio-

nistico da Francoforte ha spiega-
to che questo è ben avviato e che
è in linea con quanto previsto
dagli esperti. “Il processo disin-
flazionistico è ben avviato.
L’inflazione ha continuato a
evolvere sostanzialmente in
linea con le proiezioni dei nostri
esperti e dovrebbe tornare
all’obiettivo del Consiglio diretti-
vo del 2% a medio termine nel
corso dell’anno”. Il Consiglio
direttivo della Banca centrale
europea (Bce), spiegano “Inoltre,
lo strumento di protezione del
meccanismo di trasmissione
della politica monetaria può
essere utilizzato per contrastare
ingiustificate, disordinate dina-
miche di mercato che mettano
seriamente a repentaglio la tra-
smissione della politica moneta-
ria in tutti i paesi dell’area del-
l’euro, consentendo così al
Consiglio direttivo di assolvere
con più efficacia il proprio man-
dato della stabilità dei prezzi”.

Il Consiglio direttivo è determinato ad assicurare il target inflazionistico al 2% inflazione

Bce: nuovo taglio tassi di 25 punti base
Per la Bce “le condizioni di finanziamento continuano a essere rigide, 
anche perché la politica monetaria rimane restrittiva e i passati rialzi 
dei tassi di interesse si stanno ancora trasmettendo ai crediti in essere”

Con l’ultimo taglio dei tassi deliberato dalla Bce i tassi sui
mutui potrebbero calare sotto quota 3%: una riduzione che
comporterà, nel caso di un prestito immobiliare di 25 anni da
200.000 euro, un risparmio complessivo di quasi 83.000 euro (-
22,8%). I tassi sul credito al consumo sono scesi a una media
dell’8%, dopo picchi superiori al 14%, e potrebbero calare anco-
ra sotto quota 8%: vuol dire che un’automobile da 25.000 euro
comprata interamente a rate, con un finanziamento di 10 anni,
costerà oltre 11.871 euro in meno (-24,2%) rispetto al 2023;
mentre per una lavatrice da 750 euro, con un credito di 5 anni,
il risparmio, nei prossimi mesi, sarà di 170 euro (-15,4%). Sono
alcune delle simulazioni rese note, ieri, dalla Fabi, la
Federazione autonoma bancari italiani. 
Le famiglie indebitate, in Italia, sono 6,9 milioni, pari a circa il
25% del totale: di queste, oltre 3 milioni e mezzo hanno un
mutuo per l’acquisto di una casa. Nel corso del 2022 e del 2023,
i tassi di interesse sui prestiti sono assai aumentati con il costo
del denaro progressivamente arrivato al 4,5% per poi ripiegare
al 3%. Dall’inizio del 2024, tuttavia, le banche, in previsione di
un ritorno a una politica monetaria meno restrittiva da parte
dell’Eurotower, hanno anticipato la prevista riduzione dei
tassi.
I tassi sui mutui sono già diminuiti a una media del 3,23% a
novembre, rispetto a livelli medi superiori al 5% del 2023 e
potrebbero calare sotto quota 3%. Per quanto riguarda i mutui
erogati lo scorso anno, le rate di quelli a tasso fisso erano di
fatto raddoppiate, mentre per quelli a tasso variabile il “rim-
borso” mensile è salito del 60-70% o anche oltre.
Quanto ai vecchi mutui, invece, nessuna differenza per quelli a
tasso fisso, mentre le rate di quelli a tasso variabile hanno subì-
to aumenti fino al 78% e adesso potrebbero imboccare un per-
corso per una progressiva riduzione. Il 2023 è stato un anno
particolarmente difficile e costoso per i mutui, il peggiore dal
2009, mentre il 2024 è andato in progressivo miglioramento.

Credits: LaPresse

La Corte d’Appello a Roma, si è espres-
sa ieri rigettando tutte le richieste di
asilo per 43 dei 49 migranti che venerdì
scorso sono arrivati nel Cpr di Gjader in
Albania. Per 5 di loro, 4 minori e un
soggetto vulnerabile, era stato già pre-
disposto il rientro in Italia. A renderlo
noto ieri è stato il Tavolo Asilo in
Albania (TAI). “Come ci aspettavamo,
gli esiti delle richieste d’asilo sono state
tutte negative perché ritenute ‘manife-
stamente infondate’. Solo una persona
non ha ricevuto il diniego, e sarà ascol-
tata in procedura ordinaria, poiché è

stata riscontrata una vulnerabilità
medica”. Così il Tavolo Asilo e
Immigrazione che è presente nei centri
in Albania per il terzo giorno di monito-

raggio insieme ai parlamentari del
gruppo di contatto. Prima della decisio-
ne della Corte d’Appello di Roma, alcu-
ni dei 43 migranti trattenuti in Albania
nel Cpr di Gjader, avevano anche deci-
so di entrare in sciopero della fame. “Il
rifiuto del cibo evidenzia la totale man-
canza di consenso rispetto alla destina-
zione forzata in Albania”, ha scritto in
una nota il TAI. Ora gli stranieri avran-
no 7 giorni di tempo per fare ricorso
contro il rigetto della domanda. Attese
per oggi, invece, le decisioni sulla con-
valida dei trattenimenti.
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La reazione 
dei mercati
I mutui casa potrebbero scendere sotto 
il 3%. Fabi, il taglio dei tassi della Bce
porterebbe ad un risparmio di 83mila euro
su mutuo da 200mila in 25 anni

Migranti: in Albania rigettate tutte richieste asilo
La Corte d’Appello di Roma si è espressa negativamente sulle richieste dei migranti,
arrivati nel Cpr di Gjader. Attese per oggi le decisioni sulla convalida dei trattenimenti

È stata presentata ieri a Roma la
Fondazione Italiana per lo stu-
dio e la Lotta alle Malattie
Infettive ETS (FILMI) istituita
per diventare un riferimento nel
campo delle malattie infettive.
La nuova struttura riunirà ricer-
ca, formazione e sensibilizza-
zione nello stesso ente, con il
fine ultimo di affrontare e pre-
venire le sfide sanitarie globali
con un approccio innovativo e
multidisciplinare. “Dopo il
Covid abbiamo sviluppato una
sensibilità maggiore verso i
temi della salute pubblica e
abbiamo compreso quanto sia
importante tenere alta l’atten-
zione in questo ambito e, con
questo spirito, insieme al prof.
Matteo Bassetti e al dott.
Antonio Rosina, abbiamo creato
FILMI, la prima Fondazione ita-

liana del terzo settore intera-
mente dedicata alle malattie
infettive”, ha dichiarato l’avvo-
cato Roberto Cassinelli,
Presidente della Fondazione
Italiana per lo studio e la Lotta
alle Malattie Infettive ETS. Oltre
a sostenere la ricerca attraverso
borse di studio e finanziamenti
mirati, la Fondazione sarà in
prima linea per promuovere
attivamente la diffusione della

conoscenza e la sensibilizzazio-
ne della società su questioni
urgenti e rilevanti: tra le quali
spiccano la lotta all’antibiotico-
resistenza, la prevenzione delle
malattie sessualmente trasmis-
sibili e l’attenzione verso nuove
epidemie o infezioni già note.
“L’attività divulgativa è una
parte importante dell’attività di
Filmi, poiché riteniamo che l’al-
fabetizzazione sanitaria possa

portare un impatto sociale
benefico sostenibile e duraturo
nel tempo. Può sembrare banale
ma le persone devono sapere
come prevenire e chi consultare
per curare adeguatamente le
malattie. Tuttavia, ancora oggi,
in molti non sono in grado di
fare scelte davvero salutari” -
ha commentato il prof. Matteo
Bassetti, Direttore Scientifico
della Fondazione Italiana per lo

studio e la Lotta alle Malattie
Infettive ETS. Ha commentato
così il ministro Schillaci la
nascita della Filmi: “si inserisce
in un contesto di straordinaria
rilevanza per la nostra Nazione
e per la salute globale. Le malat-
tie infettive continuano a eserci-
tare una pressione considerevo-
le sui sistemi sanitari e solo con
una visione multidisciplinare
che valorizzi l’innovazione

scientifica possiamo garantire
risposte adeguate. La preven-
zione rimane il pilastro centrale
di qualsiasi strategia sanitaria,
ma la lotta alle malattie infettive
non può prescindere anche da
un coordinamento internazio-
nale e in questa direzione l’ap-
proccio One Health, che ricono-
sce l’interconnessione tra salute
umana, animale e ambientale,
costituisce un modello fonda-
mentale per guidare le nostre
azioni”. FILMI, grazie al suo
approccio proattivo nel colmare
il divario esistente tra la ricerca
scientifica e la società civile,
fungerà da laboratorio di idee
specializzate, dove esperti pro-
venienti da diversi settori colla-
boreranno per ideare soluzioni
concrete a servizio del nostro
Paese.

Nasce la Fondazione Italiana 
per studio e lotta a malattie infettive
Focus sulla lotta all’antibiotico-resistenza, la prevenzione delle malattie 
sessualmente trasmissibili e l’attenzione verso nuove epidemie o infezioni già note



Dure le parole di fronte alla decisione del capo della Cdu per il voto sulla normativa migranti  
L’ex cancelliera Angela Merkel contro Merz:
“Vergognoso appoggiarsi ai voti dell’AfD”

Il primo ministro del Giappone, Shigeru
Ishiba, sta organizzando per l’inizio del
mese prossimo la prima visita ufficiale
negli Stati Uniti dall’insediamento del
presidente Donald Trump, e il primo
vertice tra i due leader potrebbe tenersi a
Washington il 7 febbraio. Lo riferiscono
fonti governative citate dall’agenzia di
stampa giapponese “Kyodo”. Durante il
vertice, Ishiba evidenzierà l’importanza
di rafforzare l’alleanza bilaterale e la coo-
perazione per un Indo-Pacifico libero e
aperto. Stando alle anticipazioni, il pre-
mier giapponese sosterrà le ragioni di un
rafforzamento delle relazioni basato
sugli interessi di entrambi i Paesi.
Durante l’incontro, Ishiba potrebbe
anche sollevare la questione dell’accordo
per l’acquisizione dell’azienda siderurgi-
ca statunitense Us Steel da parte del
colosso giapponese Nippon Steel, un
affare bloccato dall’ex presidente Joe
Biden, ma contro cui si è espresso in cam-
pagna elettorale anche Trump. Ishiba
intende porre al centro del primo vertice
con Trump anche la diplomazia energe-
tica: il primo ministro giapponese è pron-
to a discutere un aumento delle importa-

zioni di gas di scisto dagli Stati Uniti per
assicurarsi sin dal principio un buon rap-
porto con la nuova amministrazione pre-
sidenziale Usa. Washington ha proposto
un incontro tra i due leader nella prima
metà di febbraio, in linea con le esigenze
dell’agenda politica a Tokyo e prima del
discorso sullo Stato dell’Unione che
Trump terrà di fronte al Congresso fede-
rale il 4 marzo. Nel suo discorso d’inse-
diamento alla Casa Bianca, la scorsa set-
timana, Trump è tornato a porre l’accen-

to sui piani per aumentare la produzione
e l’esportazione di energia, affermando
che gli Stati Uniti possiedono “la mag-
giore quantità di petrolio e gas di qual-
siasi Paese al mondo”. Una fonte vicina
al premier giapponese citata da “Kyodo”
ha affermato che garantire forniture di
gas di scisto è un “tema adatto alla diplo-
mazia commerciale con Trump”. Gli
Stati Uniti hanno iniziato a esportare gas
naturale liquefatto in Giappone nel 2017,
dopo il boom del gas di scisto della fine
degli anni Duemila che ha aumentato
significativamente la produzione di
petrolio e gas naturale del Paese.
Australia, Malaysia e Russia hanno forni-
to collettivamente oltre il 60 per cento
delle importazioni giapponesi di Gnl nel
2023 in termini di volume. L’espansione
delle importazioni dagli Stati Uniti, che
nel 2023 hanno rappresentato circa l’8
per cento del totale, potrebbe contribuire
a rafforzare la sicurezza energetica del
Giappone: il Gnl statunitense viene spe-
dito infatti dall’area del Golfo del
Messico al Giappone attraverso il Canale
di Panama, una rotta che presenta pochi
rischi geopolitici.

Ishiba organizza l’incontro con Trump
La diplomazia energetica sarà al centro

“La Cdu/Csu ha scandalosa-
mente infranto il
Brandmauer, il muro contro
la collaborazione con i partiti
politici di estrema destra. La
Cdu/Csu ha fatto consape-
volmente affidamento sui voti
dell’AfD per le sue proposte
che minano la dignità umana
di migranti e rifugiati. Il dirit-
to di chiedere asilo è un dirit-
to umano fondamentale che
aiuta le persone in fuga da
guerre, violenze e persecuzio-
ni.”. Lo sottolinea la co-presi-
dente del Partito dei Verdi
europei, Vula Testsi, in merito
al voto parlamentare ieri in
Germania. “La Cdu/Csu sta
seguendo un pericoloso per-
corso di decisioni unilaterali
degli Stati membri, in tempi
in cui l’Europa ha bisogno di
unità. Il Partito Popolare
Europeo, di cui la Cdu fa
parte, stava già collaborando
sempre più spesso con i parti-
ti di estrema destra, e ora la
Cdu/Csu sta facendo la stessa
cosa”, sottolineano i Verdi.
L’ex cancelliera Angela
Merkel ha criticato la decisio-
ne del capo della Cdu e candi-
dato cancelliere Friedrich
Merz di aprire ai voti di Afd
per far passare le mozioni sul-
l’inasprimento delle regole
sui migranti. L’ex cancelliera
ha definito l’apertura avvenu-
ta ieri in Parlamento “sbaglia-
ta”, affermando di aver soste-
nuto invece le assicurazioni

fatte da Merz nel novembre
scorso, quando disse di voler
cercare “maggioranze solo
con i partiti nel centro”.
“Questa proposta e la posizio-
ne ad essa associata erano
un’espressione di grande
responsabilità politica, che io
appoggio pienamente”, ha
spiegato Merkel a proposito

delle iniziali assicurazioni
arrivate da Merz lo scorso
novembre sullo sforzo di cer-
care maggioranze solo con i
partiti al centro. “Credo che
sia sbagliato invece non sen-
tirsi più vincolati da questa
proposta e quindi, il 29 genna-
io 2025, in una votazione nel
Bundestag tedesco, aver con-

sentito ad occhi aperti per la
prima volta una maggioranza
con i voti dell’AfD”. Secondo
l’ex leader democristiana, è
necessario “che tutti i partiti
democratici lavorino insieme
al di là dei confini partitici,
non tatticamente, ma onesta-
mente, con toni moderati e
sulla base del diritto europeo,
facendo tutto il possibile per
prevenire questi terribili attac-
chi come quelli avvenuti di
recente a Magdeburgo poco
prima di Natale e ad
Aschaffenburg pochi giorni
fa”. Merkel, che in Merz ha
sempre avuto un avversario
politico all’interno del suo
stesso partito, aveva espresso
proprio recentemente il suo
appoggio alla candidatura
dell’ex avvocato milionario
come futuro Kanzler, auspi-
cando che vincesse alle elezio-
ni del 23 febbraio. La decisio-
ne di Merz, che ha affermato
esplicitamente di essere
disposto ad accogliere i voti
“di chiunque volesse collabo-
rare” per far passare la svolta
dura sulla immigrazione, ha
però diviso anche la Cdu, con
voci di dissenso importanti
come quella del presidente
dello Schleswig Holstein
Daniel Gunther, Ieri è stata
accolta al Bundestag la prima
mozione grazie ai voti di Afd,
domani è atteso il voto sulla
proposta di legge sull’immi-
grazione.

Le autorità militari al potere
in Siria hanno sospeso la
Costituzione in vigore, con-
fermando la nomina a presi-
dente di transizione di
Ahmad Al Sharaa, leader di
fatto del Paese dalla caduta
del regime di Bashar al Assad.
Lo riferiscono i media regio-
nali. Come annunciato dal
portavoce della coalizione
jihadista, Hassan Abdel
Ghani, è stato sciolto il parla-
mento e dissolto il partito Al
Baath, l’unico in Siria da
decenni; il comandante ha
aggiunto che “tutte le leggi
eccezionali” approvate e
applicate durante i quasi 14
anni di guerra civile in Siria
sono state ugualmente sospe-
se.E’ stato inoltre dissolto
l’esercito come tutte le forze
di sicurezza statali e parasta-
tali, comprese le milizie for-
mate o armate da Al Assad
durante il conflitto. D’ora in
poi, ha dichiarato Abdel
Ghani, “verrà creata una
nuova istituzione di sicurezza
per preservare la sicurezza
dei cittadini”. Il portavoce ha
spiegato che il leader Al
Sharaa - noto anche con il
nome di battaglia di Abu
Mohammad Al Jolani - ha
ricevuto mercoledì nel palaz-
zo presidenziale i leader delle
fazioni armate che hanno par-
tecipato all’offensiva dell’8
dicembre contro Bashir, i
quali lo hanno autorizzato a

formare un consiglio legislati-
vo temporaneo, che assumerà
il potere legislativo fino
all’approvazione di una
nuova Costituzione per il
Paese. La priorità, ha detto
ancora il portavoce, rimane
quella di “colmare il vuoto di
potere, preservare la pace,
costruire istituzioni statali,
lavorare per creare una strut-
tura economica di sviluppo e
migliorare la posizione inter-
nazionale e regionale della
Siria”. In un discorso ai rap-
presentanti delle fazioni mili-
tari al Sharaa, noto anche
come Abu Mohammed al
Jolani, ha detto che: “la vitto-
ria contro il regime dell’ex
presidente siriano Bashar al
Assad è stata ottenuta senza
devastazione, distruzione e
spargimento di sangue. “Il
compito è pesante e la respon-
sabilità è grande”, ha prose-
guito Al Sharaa, che ha
aggiunto: “La Siria ha bisogno
oggi più che mai e, così come
un tempo eravamo determi-
nati a liberarla, dobbiamo
essere determinati a costruirla
e svilupparla”. Le priorità
della Siria includono il riem-
pimento del vuoto di potere,
il mantenimento della pace
civile, la costruzione di istitu-
zioni statali, la realizzazione
di una struttura di sviluppo
economico e il ripristino della
posizione internazionale e
regionale del Paese.

Credits: LaPresse
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Le autorità militari intanto sospendono 
la Costituzione e sciolgono il parlamento

Siria, confermata 
la nomina 
di Al Sharaa



Formia: i Carabinieri 
denunciano un trentenne 
per atti persecutori
Nella giornata dello scorso
27 gennaio, all’esito di mirati
accertamenti, i Carabinieri
della Stazione di Formia (LT),
hanno deferito in stato di
libertà un uomo di 30 anni di
origini peruviane e residente
nel bergamasco per il reato di
atti persecutori. Nello specifi-
co, l ‘indagato, a seguito di un
appuntamento ottenuto sui
social con una donna di 40
residente a Formia (LT),
avrebbe importunato la vitti-
ma seguendone tutti gli spo-
stamenti e appostandosi
sotto la sua abitazione Per
tale ragioni la vittima, ha rite-
nuto opportuno rivolgersi ai
Carabinieri che, effettuati gli
accertamenti dovuti, attivava-
no la procedura del “Codice
Rosso” deferendo in stato di
libertà il 30enne per il reato
di atti persecutori.

Formia: 56enne 
denunciato
per maltrattamenti 
in famiglia
Nella giornata dello scorso
27 gennaio, i Carabinieri della
Stazione di Formia, a conclu-
sione di attività investigativa,
hanno deferito in stato di
libertà una donna di 56 anni
del posto il reato di atti mal-
trattamenti in famiglia. Nello
specifico, i Carabinieri hanno
appurato che l’indagata avreb-
be commesso ripetute aggres-
sioni fisiche e verbali nei con-
fronti della propria figlia
26enne, culminate recente-
mente con alcune lesioni che
hanno richiesto l’intervento
sanitario del 118 di Formia
(LT). Per tale ragioni, i militari

dell’Arma, nelle more della pro-
cedura prevista per i casi di vio-
lenza di genere hanno attivato
la procedura il “Codice Rosso”,
deferendo in stato di libertà la
56enne per il reato di maltratta-
menti in famiglia.

Terracina: arrestato
52enne su ordine 
di carcerazione
I Carabinieri della Stazione di
Terracina (LT) hanno arrestato
un uomo di 52 anni del luogo,
già sottoposto in regime di
detenzione domiciliare, in ese-

cuzione ad un ordine di carce-
razione emesso dal Tribunale
Ordinario di Roma - Ufficio
Esecuzioni Penali, per l’espiazio-
ne della pena della reclusione
per anni 6, per i reati di violenza
sessuale aggravata e diffusione
illecita di immagini o video ses-
sualmente espliciti continuata,
avvenuti nell’anno 2021.
L’arrestato, espletate le formali-
tà di rito, è stato associato pres-
so la Casa Circondariale di
Latina, a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria man-
dante.

Monte San Biagio: 43enne 
denunciato per porto 
di armi e oggetti 
atti ad offendere
Nella giornata di ieri, i
Carabinieri della Stazione di
Monte San Biagio (LT) hanno
deferito in stato di libertà un
uomo di 43 anni residente a
Sabaudia (LT) e già noto alle
forze di polizia, per porto abusi-
vo di armi. Nello specifico i
Carabinieri durante un controllo
alla circolazione stradale sulla
Strada Statale via Appia, ferma-
vano un veicolo alla cui guida vi

era il 43enne. Dagli accerta-
menti effettuati in Banca Dati
dai Carabinieri, è emerso che
l’uomo era alla guida della pro-
pria autovettura sebbene sprov-
visto della patente di guida poi-
ché gli era stata revocata. I
Carabinieri procedevano quindi
a un’ispezione veicolare e all’in-
terno dell’autovettura rinveniva-
no nella disponibilità dell’indaga-
to, un machete e un’ascia; il
suddetto materiale veniva posto
sotto sequestro mentre il veico-
lo veniva sottoposto a fermo
amministrativo e affidato a una

depositeria convenzionata.
materiale che è stato posto
sotto sequestro. 
L’uomo, oltre ad essere stato
denunciato dai Carabinieri per
porto di armi o oggetti atti ad
offendere, è stato inoltre san-
zionato ai sensi dell’art. 116 c.
15 e c. 17 del Codice della
Strada Inoltre i militari
dell’Arma hanno proceduto a
segnalare l’indagato alla com-
petente Autorità di P.S., per
l’emissione a suo carico della
misura di prevenzione del
foglio di via obbligatorio.

in Breve

Gli Eurofighter
dell’Italian National
Contingent Command
Air/Task Force Air
Kuwait continuano
l’attività esercitativa
con i velivoli F-16 ira-
cheni* Ali Al Salem,
29 gennaio 2025.
Prosegue l’addestra-
mento congiunto tra
velivoli italiani e ira-
cheni, con il Task
Group Typhoon della Task Force Air
Kuwait che ha testato tattiche e proce-
dure in missioni di tipo air-to-air per
rafforzare l’interoperabilità e la capa-
cità di coordinamento con l’Iraqi Air
Force. L’esercitazione, che rientra tra
le iniziative previste dalla missione
multinazionale “Prima
Parthica/Ineherent Resolve”, ha visto
la partecipazione di due Eurofigher F-
2000 italiani e quattro F-16 iracheni,
impegnati in diverse intercettazioni
simulate. Gli Eurofighter impiegati
sono schierati in Kuwait presso la
Base aerea di Ali al-Salem. Si tratta di
velivoli militari multiruolo (Swing
Role) di quarta generazione avanzata,
con ruolo primario di caccia intercetto-
re e superiorità aerea, che esprimono
anche capacità aria-suolo. Al termine
degli eventi addestrativi, il Colonnello
Matteo Zuliani, Comandante
dell’Italian National Contingent
Command Air - Task Force Air
Kuwait, ha sottolineato l’importanza

del-
l’addestramento in contesti multina-
zionali e interforze, indispensabile per
garantire l’efficacia delle operazioni e
aumentare la sinergia tra le forze della
Coalizione, al fine di garantire la stabi-
lità e la sicurezza internazionale.
L’Italian National Contingent
Command Air/Task Force Air Kuwait
è stato costituito il 17 ottobre 2014 e

posto alle dipendenze - per gli aspetti
nazionali - del Comando Operativo di
Vertice Interforze. Partecipa all’opera-
zione Prima Parthica/Ineherent
Resolve nell’ambito della Coalizione
internazionale anti-ISIS, garantendo il
comando e l’impiego sinergico e coor-
dinato delle capacità fornite, schierate

in Kuwait e Iraq e impegnate in attivi-
tà di Intelligence, Surveillance and
Reconnaissance (ISR), Air to Air
Refuelling (AAR), trasporto aero stra-
tegico e tattico (Airlift), Electronic
Warfare (EW), Medical Evacuation
(Medevac) e sostegno logistico e
amministrativo.
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Stato Maggiore della Difesa: Comando Operativo di Vertice Interforze
Kuwait, continuano le attività addestrative 
tra l’Aeronautica Militare e l’Iraqi Air Force

Presso la sede del Parco
Archeologico dell’Appia Antica, i
Carabinieri della Stazione di Roma
San Sebastiano e quelli del Comando
Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale - Reparto Operativo
Sezione Archeologia di Roma hanno
restituito alla Soprintendenza
Speciale Archeologica Belle Arti
e Paesaggio di Roma e al Parco
Archeologico dell’Appia Antica
- Ministero della Cultura nume-
rosi reperti archeologici, ritrova-
ti dagli stessi Carabinieri nel
corso di un’attività, nel novem-
bre 2024. Si tratta di ritrova-
menti dell’antica Roma, fram-
menti lapidei, fittili e ceramici,
di fattura antica, databili gene-
ricamente ad epoca romana, in
molti casi attribuibili ad epoca
imperiale. Nello specifico un
frammento di sarcofago di

epoca imperiale raffigurante una
zampa di felino e di altro animale
accasciato proveniente dall’Appia
Antica; un frammento di base di pie-
distallo in marmo, raffigurante un
piede con sandalo; frammenti di lapi-
di di varie forme; frammenti vari di
ceramica; un quadro con frammenti

di ceramica; frammenti di lucer-
na; frammenti in pasta vitrea;
una porzione di marmo, ricon-
ducibile a un’urna funeraria;
due porzioni di colonne in
marmo; porzioni di mosaici in
marmo. La Procura della
Repubblica di Roma, ritenuto
che non sia più necessario man-
tenere il sequestro dei citati
reperti, ne ha disposto il disse-
questro e la consegna alla
Soprintendenza e al Parco
Archeologico per ricollocarli
nella storia del territorio.

Reperti trafugati restituiti
dai Carabinieri alla Soprintendenza 
e al Parco Archeologico Appia Antica



Nel quadro di specifici ser-
vizi, infatti, che hanno inte-
ressato tutto il territorio di
competenza, i militari della
Stazione Carabinieri di
Pontecorvo (Fr) hanno
deferito in stato di libertà,
per “tentata rapina in con-
corso” due 17enni di origi-
ne egiziana, entrambi
domiciliati presso case
famiglia nella Provincia di
Frosinone, già gravati da
precedenti di Polizia. I due,
arrivati in questo Centro,
hanno avvicinato un
20enne loro connazionale
e, con percosse e minacce,
hanno tentato di appro-
priarsi del suo telefono cel-
lulare e del portafoglio. La
vittima, che ha opposto
resistenza, è riuscito a fug-
gire e raggiungere, subito
dopo, la locale Caserma
dei Carabinieri per denun-
ciare la condotta delittuosa
di cui era stato vittima. Il

giovane, dopo avere rac-
contato l’accaduto, ha for-
nito una dettagliata descri-
zione dei suoi aggressori e
ciò ha consentito, a una
delle diverse pattuglie
impegnate in un servizio
straordinario di controllo
del territorio, di individua-
re i due minori che, per far
perdere le proprie tracce,
hanno provato a nascon-
dersi per le vie cittadine. Il
giovane, per l’aggressione
subita, ha riportato lesioni
per le quali ha rifiutato il
trasporto, da parte del per-
sonale medico del 118
prontamente intervenuto,
presso il pronto soccorso
dell’ospedale di Cassino.
Entrambi i minori deferiti
venivano e messi a disposi-
zione dell’Autorità
Giudiziaria dei minori di
Roma, immediatamente
avvisata di quanto accadu-
to.

Prevenzione 
e repressione di reati
da parte dei Carabinieri
di Pontecorvo

Roma-Eintracht. Match day-1
Servizi preventivi senza criticità
La Questura prosegue l’impegno in vista della gara con serrato
presidio del territorio. Riflettori particolari su stazioni e aeroporti
Sono scattati dalle prime ore
del pomeriggio di ieri i servizi
preventivi pianificati dalla
Questura di Roma in occasio-
ne dei primi arrivi dei tifosi
dell’Eintracht Francoforte
nella Capitale. Aeroporti, sta-
zioni ferroviarie e vie del cen-
tro cittadino sono state sotto la
lente di ingrandimento degli
uomini delle Forze di Polizia
che hanno tracciato i gruppi
ed i singoli supporters ospiti,
procedendo alla loro identifi-
cazione, anche con la finalità
di intercettare eventuali pre-
senze a rischio, già destinata-
rie di daspo per pregressi epi-
sodi di intemperanza verifica-
tisi in occasione di recenti tra-
sferte in Italia, tra cui, da ulti-
mo, nella città di Napoli nel
2023. Nel corso della serata,
particolare attenzione è stata
dedicata ai luoghi di ritrovo,
contraddistinti dalla presenza
di locali notturni, tra cui piaz-
za Navona e Campo dei Fiori.
Il presidio del territorio, anche

con l’impiego di un numero di
pattuglie dedicate nel perime-
tro delle sei zone tracciate con
il piano di sicurezza, ha con-
sentito di intercettare, a più
riprese, nella zona di Campo
dei Fiori, piccoli gruppi di tifo-
si giallorossi, che, all’esito

della compiuta identificazio-
ne, sono stati allontanati. Alle
ore 21:00 circa, presso un pub
della zona S. Lorenzo, è stata
registrata la presenza di un
nutrito gruppo di ultras giallo-
rossi. Anche in questo caso, il
dispositivo pianificato ha con-

sentito di monitorare la pre-
detta componente, fino alle
ore 01:00 circa odierne, quan-
do tutti si sono allontanati. I
controlli proseguiranno per
tutta la giornata odierna, fino
al termine delle esigenze con-
nesse alla gara.
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Prosegue serrata la strategia messa in campo dalla
Questura di Roma in chiave di prevenzione per
l’anno giubilare. Dal centro alle periferie, si susse-
guono ormai da mesi controlli degli agenti della
Divisione Polizia Amministrativa per intercettare
ogni deriva di illegalità che possa rappresentare un
vulnus sulla sicurezza in generale. A finire nel
mirino dei poliziotti, questa volta, una sala scom-
messe ed una struttura ricettiva. “Era ritrovo di
persone pregiudicate o comunque pericolose” la
motivazione alla base dei sigilli apposti dagli agen-
ti del Commissariato Porta Maggiore ad una sala
scommesse di via del Pigneto, all’interno della
quale, in distinte occasioni, i poliziotti avevano

riscontrato la presenza di soggetti già noti alle
Forze dell’Ordine. Motivo, quest’ultimo, per il
quale l’esercizio, in ragione della sua pericolosità
sotto il profilo dell’ordine e della sicurezza pubbli-
ca, rimarrà chiuso per 7 giorni. L’altro provvedi-
mento di sospensione disposto dal Questore ai
sensi dell’art. 100 T.U.L.P.S. è scattato nei confron-
ti di una struttura ricettiva di via Magenta, che
resterà chiusa per i prossimi sette giorni: l’ennesi-
mo albergo “diffuso” abusivo costruito con l’esca-
motage di accorpare più attività aggirando così
leggi e regolamenti. Nei confronti del titolare è
scattata altresì la denuncia all’Autorità Giudiziaria
per la mancata attivazione delle credenziali di

accesso al portale “Web Alloggiati” della Questura
di Roma e pertanto per non aver mai comunicato in
alcun modo la presenza degli ospiti presso la sua
struttura all’Autorità di P.S.

Dalla stazione Termini alle porte delle periferie capitoline: stretta 
della Polizia di Stato su esercizi commerciali e strutture ricettive

Sigilli in via Magenta e al Pigneto
Fuggono dalla Polizia
su un’auto rubata 
Agente investito 
in zona Torre Angela
È stato fermato l’uomo che,
ieri mattina alle 9.50, ha inve-
stito, a bordo di un’auto ruba-
ta, un poliziotto in zona Torre
Angela, alla periferia di Roma.
L’agente, trasportato in ospe-
dale in codice rosso, non
sarebbe in pericolo di vita.
Quando le volanti della polizia
di stato sono arrivate davanti
all’ufficio postale, dove l’auto
risultava parcheggiata, l’uomo
alla guida è partito e ha inve-
stito uno degli agenti interve-
nuti che è stato trasportato in
ospedale in codice rosso.

in Breve

Frascati, mirati controlli dei Carabinieri
nei pressi delle fermate della Metro C
Tre persone arrestate, gravemente indiziate di detenzione e spaccio 
di sostanze stupefacenti e tre denunciate alla Procura della Repubblica
I Carabinieri della Compagnia
di Frascati hanno effettuato
una serie di controlli nella
periferia est della Capitale,
finalizzati alla prevenzione e
alla repressione della micro-
criminalità nei quartieri Tor
Bella Monaca e Tor Vergata,
prestando particolare atten-
zione alle fermate della linea
“C” della metropolitana.
Nell’ambito di tale complessa

attività, in linea con l’azione
fortemente voluta dal Prefetto
di Roma Lamberto Giannini in
seno al Comitato Provinciale
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, per incidere sulle
situazioni di illegalità e degra-
do urbano, è stato possibile
arrestare in flagranza di reato
3 persone e denunciarne altre
due alla locale Procura della
Repubblica. Nello specifico,

nei pressi della fermata “Torre
Gaia”, i Carabinieri della
Stazione di Roma Tor Bella
Monaca hanno arrestato un
cittadino egiziano, poiché fer-
mato in atteggiamento sospet-
to e trovato in possesso 17
involucri di crack. Nei pressi
della fermata “Torre Angela”,
invece, due cittadini del
Marocco, in concorso tra loro,
sono stati arrestati in flagranza

di reato dopo essere stati tro-
vati in possesso di 12 involucri
di cocaina pronti per essere
venduti, insieme a 485 euro in
contanti ritenuti provento di
pregressa attività illecita. Un
uomo della provincia di
Viterbo, controllato nei pressi
di un’autovettura in sosta
all’altezza della fermata metro
“Borghesiana”, è stato denun-
ciato alla Procura della

Repubblica dai Carabinieri
della Stazione di Rocca di
Papa poiché, durante le fasi di
identificazione, avrebbe rivol-
to ai militari espressioni
minacciose e ingiuriose, in
presenza di altre persone, allo
scopo di interrompere il con-
trollo nei suoi confronti. Dai
controlli alla circolazione stra-

dale, nei pressi della fermata
“Due Leoni”, i Carabinieri
hanno denunciato un 34enne
di Roma, trovato alla guida di
un’autovettura con la patente
mai conseguita e con recidiva
nel biennio.
Complessivamente, sono state
controllate 79 persone e 44
mezzi.



Terremoto di Amatrice: 
via alla ricostruzione 
della Chiesa di S. Francesco
Il progetto è definito, pronti a
partire ad Amatrice i lavori
per la ricostruzione e il restau-
ro della chiesa di San
Francesco, cattedrale della cit-
tadina reatina e pesantemente
danneggiata dal sisma del
2016. L’annuncio nel corso di
una conferenza stampa nella
Sala Spadolini del ministero
della Cultura. Alla base del
progetto c’è l’Art Bonus e il
protocollo d’intesa siglato dal
MIC con Intesa Sanpaolo, la
Struttura commissariale
sisma 2016 e il Comune di
Amatrice. Alla conferenza
stampa era prevista la parteci-
pazione del ministro
Alessandro Giuli, costretto
perìò a dare forfait a causa di
una indisposizione. Giuli ha
comunque fatto avere un
messaggio. Presenti invece il
commissario straordinario al
sisma 2016, Guido Castelli, il
responsabile di Intesa
Sanpaolo per la Divisione
Banca dei Territori, Stefano
Barrese, l’Executive Director
Arte, Cultura e Beni Storici
dello stesso gruppo bancario,
Michele Coppola, il sindaco di
Amatrice, Giorgio Cortellesi,
e Paola Santarelli, presidente
della Fondazione Dino ed
Ernesta Santarelli che ha come
mission il mecenatismo cultu-
rale e la salvaguardia dei beni
culturali e storici nel territo-
rio. Presenti anche Fabio
Tagliaferri, presidente e ad di
Ales - Arte Lavoro e Servizi,
partner istituzionale di riferi-
mento per la promozione e
valorizzazione della cultura
italiana, e l’assessore regiona-
le del Lazio ai Lavori pubblici,
Politiche di ricostruzione,
Viabilità e Infrastrutture,
Manuela Rinaldi. Nel suo
messaggio il ministro Giuli ha
ricordato che il protocollo è
stato sottoscritto lo scorso
luglio nell’ambito dell’Art
Bonus, strumento che si sta
rivelando efficace nello stimo-
lare il mecenatismo a favore
della cultura attraverso il dia-
logo sempre più stringente in
questo ambito tra il pubblico e
il privato. Il terremoto del
2016 ha duramente colpito il
patrimonio artistico e storico
dell’Italia centrale, tra campa-
nili, edifici sacri, dimore stori-
che, archivi, ma “l’Italia
appenninica ha saputo reagire
e con l’aiuto delle istituzioni
ha saputo rialzarsi”. Giuli ha
evidenziato nel suo messag-
gio che l’identità di una
comunità vive nella trasmis-
sione della sua memoria stori-
ca, e questa va dunque colti-
vata e alimentata. E lo stru-
mento dell’Art Bonus ha
incentivato un nobile impe-
gno sociale. Per il ministro, la
partecipazione del privato va

quindi “sostenuta e incorag-
giata”, e il recupero e la salva-
guardia del patrimonio stori-
co e artistico italiano non può
fare a meno del rapporto pub-
blico-privato. Ciò non toglie
però - ha chiarito Giuli -che le
istituzioni pubbliche debbano
“comunque continuare a fare
la propria parte”, e il
Ministero della Cultura ha
dato un segnale importante in
tal senso, considerando che è
richiesto “uno sforzo perma-
nente di messa in sicurezza e,
ove necessario, di restauro” di
realtà che rientrano nel patri-
monio storico italiano. (AGI)
(AGI) - Roma, 30 gen. - Per il
sindaco di Amatrice questo è
“momento importante, è sim-
bolo di ripartenza, questo è
un nuovo giorno” per la
comunità. Si tratta di un inter-
vento innovativo “che resti-
tuirà la chiesa così com’era”. Il
progetto prevede la “rigene-
razione” di una chiesa che è in
muratura, quindi senza le fon-
damenta cementizie, fatta con
pareti alte, e sicuramente l’in-
tervento di restauro e recupe-
ro “non è facile. I progettisti
hanno realizzato un’opera
ambiziosa”. È simbolo - ha
aggiunto Cortellesi - che dà
modo alla popolazione di
Amatrice di percepire concre-
tamente che quando ci sono
concentrazioni di idee e con-
tributi “le cose possono essere
fatte. È un simbolo che vuole
dare ad Amatrice quella spe-
ranza che purtroppo sta sce-
mando nel tempo. Ma noi
siamo tenaci”. Dal sindaco di
Amatrice, infine, il grazie a
Intesa Sanpaolo “per la vici-
nanza alla nostra comunità.
Speriamo che questo sia di
sprone per far partire quei
lavori da parte di privati e che
vediamo rallentati da parte di
alcune persone”. Per
l’Executive Director Arte,
Cultura e Beni Storici di
Intesa Sanpaolo “le buone
pratiche possono consentire
l’incontro virtuoso tra il pri-

vato e le istituzioni per il bene
del Paese”. E “vogliamo che
quei territori continuino a
vivere”, ha aggiunto Barrese.
A sua volta l’ad e presidente
di Ales ha sottolineato che
questo progetto “è l’ennesima
prova che l’Art Bonus funzio-
na”. L’Ales - ha detto
Tagliaferri - ha festeggiato i
suoi primi 10 anni di attività,
periodo durante cui sono stati
raccolti fondi per un miliardo
di euro, somma destinata poi
appunto a questo genere di
interventi. L’assessore regio-
nale Rinaldi ha espresso il rin-
graziamento al ministro Giuli
“per il lavoro che sta facendo”
ed ha parlato di Amatrice
come di “vero simbolo del
‘cratere sismico’ del 2016, è
luogo che ha donato più vite a
questa tragedia. Dobbiamo
ricostruirla, rigenerarla e por-
tarla a credere in un futuro
ripartendo”. A sua volta
Paola Santarelli ha parlato di
“lunghissimo percorso” che
adesso porterà alla ricostru-
zione della cattedrale e al
restauro dei suoi tesori artisti-
ci, “è una bellissima collabo-
razione tra pubblico e priva-
to”.

“L’Assemblea Capitolina ha
oggi approvato all’unanimi-
tà la nostra mozione su
Antonio Russo, il giornali-
sta di Radio Radicale ucciso
in circostanze sconosciute
nei pressi di Tbilisi, in
Georgia, nella notte tra il 15
e il 16 ottobre del 2000. Con
questo voto l’Aula impegna
il Sindaco e la Giunta a inti-
tolare, prima della fine della
consiliatura, un luogo pubblico di Roma a
Russo, al fine di celebrare la storia di un uomo
che con dedizione e coraggio ha raccontato
guerre, regimi oppressivi e organizzazioni cri-
minali, sfidando la censura e battendosi per la
libertà di stampa, i cui ideali rientrano appieno
tra i principi fondatori che la città di Roma
tutela” dichiarano i Consiglieri capitolini di
Roma Futura Giovanni Caudo e Tiziana
Biolghini. “L’importanza di questo atto, appro-
vato con 30 voti su 30, non è solo rivolta alla
memoria del giornalista di Radio Radicale, ma
vuole anche segnalare la vicinanza di Roma ai
giovani Georgiani che protestano contro il
governo per aver dilazionato l’avvio della
discussione sull’adesione all’UE. Con questa
iniziativa, inoltre, Roma Futura vuole riportare
all’attenzione la vicenda di Antonio Russo,
affinché si faccia chiarezza sulla sua uccisione,
dato che le ultime iniziative risalgono al 2017.
Da allora più nulla” concludono Caudo e
Biolghini.

“Rialto Sant’Ambrogio, Astensione di RF
per decisione senza percorso condiviso”
“Rialto Sant Ambrogio è stata per molto tempo
una realtà sociale e culturale molto significati-

va della nostra città. Una
comunità articolata che riu-
scì ad aprire alla città spazi
nel cuore di Roma e tenne in
vita un immobile di pregio
che però richiede importan-
ti interventi di consolida-
mento. Un immobile che
dopo lo sgombero è rimasto
vuoto per oltre dieci anni.
Un patrimonio comunale
che consentirebbe di fare

politiche pubbliche attive e contrastare l’impo-
verimento e la monocultura turistica del centro
storico”. “La Giunta ha deciso con un percorso
non inclusivo e non aperto di assegnarlo alla
Comunità Ebraica per aprirci il Liceo Ebraico.
La motivazione di una capacità di investimen-
to di circa 10 milioni di euro da per il recupero
è un utile argomento a favore come quello di
mantenere una funzione come la scuola nel
centro città. Eppure, sarebbe stato più utile e
anche arricchente un percorso diverso per arri-
vare alla proposta, un percorso più inclusivo, e
non solo burocratico, in grado di integrare
altre domande e necessità che venivano dalla
città. Un percorso utile a chiarire gli obblighi
che si assumono i concessionari. Insomma un
itinerario meno determinato e quasi automati-
co avrebbe fatto bene alla città, per questo e per
rappresentare i dubbi che questa proposta ha
creato nelle altre comunità che attendono una
soluzione alle loro richieste, come Consiglieri
di Roma Futura abbiamo consegnato il nostro
voto di astensione alla delibera che concede
alla Comunità ebraica il complesso immobilia-
re Rialto in via Sant’Ambrogio”, dichiarano i
Consiglieri capitolini di Roma Futura
Giovanni Caudo e Tiziana Biolghini.
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“Aula unanime  
su via Antonio Russo”
Caudo - Biolghini (RF): “Vicini 
alla protesta dei giovani Giorgiani”

Avevano rapinato un anziano del suo Rolex
a Ostia mentre in auto c’era il loro figlio di
pochi mesi: una coppia di 32enni di origine
rumena è stata arrestata dalle pattuglie della
Polizia di Stato dopo un inseguimento. È
accaduto nella tarda mattinata di mercoledì
su via delle Repubbliche Marinare.
L’anziano è stato avvicinato da una donna
che, con fare gentile, si è offerta di aiutarlo ad
attraversare la strada. Approfittando della
sua fiducia, gli ha poi strappato l’orologio dal
polso e inutile è stato il tentativo della vittima
di opporsi. In pochi secondi, si è precipitata
in direzione di un Suv dove ad attenderla,
con il motore acceso, c’era il complice. I due,

però, non si erano accorti che delle pattuglie
della polizia di stato, una in abiti civili del
Distretto Lido ed una della Sezione Volanti,
entrambe in servizio di controllo del territo-
rio, avevano intuito quelle che era appena
accaduto e, oltre a soccorrere l’anziano, si

sono messi all’inseguimento del Suv che,
poco dopo, ha finito la sua corsa contro un
marciapiede a Ostia Ponente. Nell’auto, oltre
alla donna e all’uomo che era alla guida, c’era
il figlio di pochi mesi della coppia. Dopo un
iniziale tentativo di negare l’accaduto la
donna ha consegnato il Rolex che nasconde-
va nelle tasche dei pantaloni. Al termine
degli accertamenti l’uomo e la donna,
entrambi 32enni di origini romene, sono stati
arrestati perchè accusati, in concorso fra loro,
di rapina e posti a disposizione della magi-
stratura. Il bambino, con il parere dei genito-
ri e del loro avvocato, è stato affidato a un
parente.

Rubano un Rolex con in auto il figlioletto
Arrestata una coppia di romeni a Ostia

“Investire concretamente
sul futuro dei giovani e
riqualificare immobili
abbandonati sono alcune
delle priorità di questa
Amministrazione. Per que-
sto motivo, sono soddisfat-
to della concessione del
Casino Cenci-Giustiniani al
CNEL, che lo trasformerà in

un centro di eccellenza per
la formazione, la ricerca e il
monitoraggio dei servizi
pubblici locali. Ringrazio
l’Assessore al Patrimonio e
alle Politiche abitative
Tobia Zevi, il Presidente del
CNEL Renato Brunetta e
l’Assemblea Capitolina per
aver fortemente voluto rea-

lizzare in sinergia e collabo-
razione questa operazione,
che doterà Roma di un
luogo moderno, sostenibile
e all’avanguardia dal punto
di vista energetico e antisi-
smico, a disposizione dei
romani e delle romane”.
Così, il Sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri.

Gualtieri: “Bene la collaborazione col Cnel
per riqualificare il Casino Cenci-Giustiniani”



I “Comuni Plastic Free 2025” saranno svelati martedì 4 febbraio,
alle ore 13, presso la Sala Stampa a Montecitorio, alla presenza
dell’On. Mauro Rotelli, presidente della Commissione
Ambiente, Territorio e Lavori Pubblici della Camera dei deputa-
ti. Un riconoscimento assegnato ai borghi, paesi e città italiane
che si sono distinti per la lotta contro gli abbandoni illeciti, per la
promozione di comportamenti responsabili e le opere di sensibi-
lizzazione sul territorio nonché per l’impegno in una gestione
virtuosa dei rifiuti urbani. Diventare un Comune Plastic Free,
infatti, significa aver superato il rigoroso iter di valutazione ela-
borato da Plastic Free Onlus,associazione ambientalista attiva
dal 2019 nel contrasto all'abuso e alla dispersione della plastica
nell’ambiente, che ne verifica le azioni messe in campo da ogni
amministrazione candidata. “Nel 2024, a raggiungere l’ambito
traguardo sono stati 111 Comuni italiani, di cui 6 nel Lazio, e
ogni anno la partecipazione aumenta – dichiara Luca De
Gaetano, presidente e fondatore di Plastic Free Onlus – Un chia-
ro segnale di come gli enti locali siano sempre più attenti e con-
sapevoli del proprio ruolo a tutela dell’ambiente ma anche un
riconoscimento al lavoro di sensibilizzazione continua e concre-
ta portata avanti dai nostri oltre 1.000 referenti diffusi sul territo-
rio nazionale, in grado di coinvolgere più di 260.000 volontari in
pulizia ambientali, iniziative nelle scuole e nel sociale.
Ringraziamo per l’ospitalità il presidente Mauro Rotelli – conclu-
de De Gaetano (Plastic Free) – con cui è in atto un dialogo profi-
cuo per sostenere, anche sul fronte parlamentare, le nostre batta-
glie e invitiamo un numero crescente di amministrazioni ad esse-
re protagoniste di un cambiamento in positivo a beneficio delle
proprie comunità”.

Martedì a Montecitorio 
presentazione dei Comuni
“Plastic Free 2025”

La Fontana dello Zodiaco, uno
dei simboli storici e culturali
più amati del litorale romano,
è in grave pericolo a causa del-
l'erosione costiera. Le recenti
mareggiate hanno devastato
l’arenile, arrivando fino alla
base della struttura e metten-
done seriamente a rischio la
stabilità. Nonostante il restau-
ro realizzato negli anni scorsi,
la mancanza di interventi di
manutenzione ordinaria e il
progressivo avanzamento del
mare stanno minacciando l’in-
tegrità della fontana e della
pavimentazione a mosaico cir-
costante. L’erosione ha già
causato la distruzione degli
stabilimenti balneari adiacen-
ti, e ora il rischio di un collas-
so della rotonda su cui sorge
la fontana è sempre più con-
creto. Il Consiglio del
Municipio Roma X ha appro-
vato oggi in aula la nostra
mozione con cui abbiamo lan-
ciato un appello urgente al
Presidente della Regione
Lazio affinché vengano adot-
tate immediatamente misure
strutturali per contrastare
l’erosione costiera. Inoltre, il
documento chiede l’attivazio-
ne di un piano sistematico di
manutenzione per la Fontana
dello Zodiaco e la pavimenta-
zione, con l’obiettivo di pre-
servare questo importante
patrimonio storico e culturale.
“Non possiamo permettere
che un pezzo della storia di
Ostia vada perduto sotto i
nostri occhi,” dichiarano i con-
siglieri del Movimento 5 Stelle
del Municipio Roma X
Alessandro Ieva, Giuliana Di
Pillo e Silvia Paoletti. “È
necessario intervenire subito
prima che sia troppo tardi.”
L’assenza di azioni tempestive
rischia di trasformare questa
emergenza in una tragedia
irreversibile. È fondamentale
che le istituzioni rispondano
con urgenza per salvaguarda-
re la Fontana dello Zodiaco e
l’intero litorale ostiense.

Allarme erosione a Ostia
A rischio crollo la Fontana dello Zodiaco 
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“L’Aula Giulio Cesare ha
approvato oggi all’unanimità
la mia mozione per il ripristi-
no della linea bus 907L con
prolungamento fino
all’Ospedale Policlinico
Gemelli” afferma il capogrup-
po capitolino di Demos
Sandro Petrolati. “La linea era
stata attivata in modo provvi-
sorio durante alcuni lavori in
zona ed è stata molto apprez-
zata dai residenti, che con una
raccolta di firme ne hanno
chiesto non solo il ripristino,
ma anche la prosecuzione fino
all’ospedale Gemelli. Ci siamo
quindi impegnati per dare
risonanza alle esigenze dei cit-
tadini che risiedono in via di
Torrevecchia e Primavalle,

attualmente privi di un colle-
gamento diretto per raggiun-
gere il principale ospedale
della zona. Una mancanza che
incide in modo negativo sulla
realtà delle persone anziane o
con mobilità ridotta. Per que-
sto come gruppo Demos
abbiamo chiesto che la linea
907L, che prima terminava a
viale del Monfortani, possa
essere prolungata fino al
Policlinico Gemelli, includen-
do una fermata presso la strut-
tura. Un atto che risponde alle
esigenze dei residenti della
zona, garantendo loro la ridu-
zione dei tempi per raggiun-
gere la struttura sanitaria e
quindi un più agevole accesso
alle cure” conclude Petrolati.

Gli Open Day dedicati alla carta
d’identità elettronica (Cie) conti-
nuano nel fine settimana del 1° e
del 2 febbraio, con le aperture
straordinarie degli uffici anagra-
fici del Municipio V nella gior-
nata di sabato 1° febbraio e degli
ex Punti Informativi Turistici di
piazza delle Cinque Lune, piaz-
za Sonnino e piazza Santa Maria
Maggiore che, insieme al punto
di rilascio di Via Petroselli 52,
saranno attivi anche domenica 2
febbraio. Per poter richiedere la
carta d’identità in occasione
degli Open Day è sempre obbli-
gatorio l’appuntamento, preno-

tabile a partire dalle ore 9.00 di
venerdì 31 gennaio fino a esau-
rimento disponibilità sul sito
Agenda CIE del Ministero
dell’Interno. Per espletare la
richiesta bisognerà presentarsi
muniti di prenotazione, di foto-
tessera, di una carta di paga-
mento elettronico e del vecchio
documento.

Carta d’identità elettronica: 
1 e 2 febbraio nuovo open day

Petrolati (Demos): “Bus
907L fino al Gemelli” 



È stata siglato questa mattina
dal Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti, alla presenza
del Dirigente Architetto
Fabrizio Bettoni e del perso-
nale dell’Ufficio Opere
Pubblico, il contratto di con-
segna lavori per la realizza-
zione del terzo asilo nido
comunale. L’opera, sarà rea-
lizzata grazie all’assegnazio-
ne di un contributo al
Comune di Cerveteri di un
milione e 440mila euro nel-
l’ambito del Piano nazionale
di ripresa e resilienza –
Investimento “Piano per asili
nido e scuole dell’infanzia e
servizi di educazione e cura
per la prima infanzia”, finan-
ziato dall’Unione europea –
Next Generation EU. “Si trat-
ta di una nuova struttura di
60 posti, che aggiunti ai 70
già esistenti portano ad un
totale di 130 posti per neona-
ti all’interno della nostra città

- ha dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti -
dopo dunque l’apertura
dell’Asilo Nido Gino Strada,
avvenuta nel 2021, e l’avvio
dei lavori, anch’essi finanzia-
ti dai fondi Pnrr dell’Asilo
Nido di Cerenova, Cerveteri
si doterà di un terzo asilo
nido comunale, il secondo
nel Capoluogo, che sorgerà

lungo la Via Passo di Palo. La
consegna dei lavori ufficializ-
zata oggi testimonia come il
lavoro di questa amministra-
zione non si sia mai interrot-
to e come grazie al lavoro dei
nostri uffici, davvero enco-
miabili, si sia non soltanto
riusciti a raggiungere un
nuovo ed ulteriore punto del
programma elettorale, ma lo

si sia fatto con dei fondi non
comunali ma provenienti dal
Pnrr, uno strumento fonda-

mentale che già in tantissime
altre attività abbiamo dimo-
strato di saperci aggiudica-

re”. “La ditta che eseguirà i
lavori è la Edera costruzioni e
la fine dei cantieri è prevista
per il 2026, data ultima per la
rendicontazione di tutte le
opere finanziate dal Pnrr -
conclude il Sindaco - si tratta
di un progetto di grande
valore sia da un punto di
vista architettonico che di
sostenibilità ambientale, una
struttura che andrà incontro
a tutte le esigenze dell’utenza
e delle famiglie. Con l’occa-
sione, rivolgo il mio ringra-
ziamento al Dirigente
Fabrizio Bettoni e a tutto il
personale dell’Ufficio Opere
Pubbliche che hanno prose-
guito incessantemente a
lavorare affinché l’iter buro-
cratico e amministrativo si
sviluppasse in maniera cor-
retta e lineare: un iter che ci
porterà alla nascita del terzo
asilo nido comunale di
Cerveteri”.
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Terzo asilo nido comunale di Cerveteri:
firmata la consegna dei lavori alla ditta
Il termine dei cantieri è previsto per il 2026. L’opera è realizzata
con un finanziamento Pnrr di un milione e 440mila euro

Nella seduta con-
siliare del 24 gen-
naio approvato
con dalla maggio-
ranza del sindaco
Gubetti il piano
triennale delle
opere pubbliche.
Il libro dei sogni?
No! Afferma il
c o n s i g l i e r e
Luigino Bucchi
nel suo intervento
- è il libro delle
favole -, visto che
molte opere pubbliche la cui realizzazione era
già prevista nel piano triennale approvato nel
2023 sono state spostate successivamente nel
piano triennale delle opere pubbliche approva-
to nel 2024 per rimanere ancora una volta irrea-
lizzate ed essere spostate di nuovo in avanti
con l’approvazione del piano triennale delle
opere pubbliche 2025/2027. Tra le opere più
eclatanti spostate in avanti, ha detto Luigino
Bucchi, si ricordano: - la mancata realizzazione
dei marciapiedi a Valcanneto, il ripristino del
sentiero di lawrence e la sistemazioe del costo-
ne tufaceo, la riparazione del ponticello di Ceri
e la messa in sicurezza del costone dell’ antico
borgo, la realizzazione di un nuovo cimitero e
la manutenzione dei cimiteri esistenti: il cimite-
ro nuovo di Cerveteri in Via dei Vignali e quel-
lo della frazione del Sasso.
Indefiniti, invece, gli interventi di riparazione
per le strade che saranno oggetto di manuten-
zione, ma non si sa quali saranno, per uno stan-
ziamento previsto di € 900.000 nel 2025, €
900.000 nel 2026 e € 900,000 nel 2027. Idem per
quanto riguarda gli interventi di riparazione

dell’ illuminazio-
ne pubblica per la
quale è previsto
uno stanziamento
di € 200,000 nel-
l’anno 2025, €
200,000 nell’anno
2026 e € 200,000
nell’anno 2027.
Zero stanziamen-
ti, invece, ha pro-
seguito Bucchi,
per importanti
opere pubbliche
come: - la realiz-

zazione di una bretella fognaria per allacciare
alla rete pubblica le palazzine ubicate nella
parte bassa della città di Cerveteri, opera pub-
blica che gli abitanti di quel quartiere attendo-
no da anni. Zero finanziamenti, inoltre, per
l’ottimizzazione e l’ eventuale ampliamento
del cimitero di Ceri, nonostante una mozione
al riguardo presentata dal gruppo FDI, propo-
nente e relatore Bucchi, approvata all’unanimi-
tà dal consiglio comunale. Zero finanziamenti
anche per la realizzazione di sistemi di prote-
zione da istallare lungo i merli del belvedere
nonostante le ripetute promesse del sindaco
fatte in più occasoni in aula.
Singolari e degne di nota anche se passate in
sordina sono comunque le dichiarazioni di un
consigliere di maggioranza che in risposta agli
interventi dei vari esponenti dell’opposizione
alla quale sindaco e assessore interessato non
hanno risposto, nel suo intervento ha detto che
è chiaro che le opere riportate nel piano pre-
sentato non saranno tutte realizzate. Avrà
ragione Bucchi che ha definito il piano delle
opere triennali il libro delle favole?

Cerveteri, approvato 
il Piano Triennale delle 
Opere Pubbliche 2025/27

Nella Chiesa della SS. Trinità rappresentazione
teatrale multimediale di e con Agostino De Angelis
“San Paolo, da Persecutore ad Apostolo”
Domenica 2 Febbraio 2025 alle ore 19:00,
nella Chiesa della SS. Trinità a Cerveteri, si
realizzerà la rappresentazione teatrale multi-
mediale ”San Paolo, da Persecutore ad
Apostolo”, per la regia e adattamento di
Agostino De Angelis. La performance è volu-
ta dal Parroco della SS. Trinità, Don Mario
Vecchierelli, dopo il pellegrinaggio diocesa-
no avvenuto lo scorso 18 gennaio alla
Basilica di San Paolo fuori le Mura con il
Vescovo S.E. Mons. Gianrico Ruzza e dopo la
data della Conversione di San Paolo
Apostolo del 25 gennaio, per dare continuità
ad un percorso di arricchimento religioso già
intrapreso con il regista a fine dell’anno scor-
so. La scelta di intraprendere il percorso cul-
turale religioso proposto dal regista si collo-
ca soprattutto in occasione del Giubileo 2025
dedicato alla misericordia, tema che Papa
Francesco ha più volte sottolineato nel corso
del suo pontificato, dove la misericordia, è
intesa come la capacità di perdonare, di acco-
gliere l’altro, di fare spazio alla comprensio-
ne e compassione, un valore che risuona pro-
fondamente nel cuore del messaggio cristia-
no. L’evento giubilare rappresenta, così,
un’occasione unica di dialogo, di crescita col-
lettiva e di celebrazione della fede, ma anche
di valorizzazione del patrimonio culturale
che accompagna e arricchisce l’esperienza
religiosa, trasformandolo in un momento di
grande significato culturale per l’intera
comunità globale. 
La performance religiosa tratterà i tre periodi
più importanti del Santo: “la Persecuzione”,
la “Conversione” e l’”Amore verso Gesù e il
prossimo”. Saulo originario di Tarso, da gio-
vane fu inviato a Gerusalemme, dove seguì
le lezioni di Gamaliele, il maestro più famo-
so e saggio del mondo ebraico dell’epoca. A
Gerusalemme il giovane ebbe modo di cono-
scere i cristiani, considerati come una setta

pericolosa. 
Sulla strada per Damasco il Signore si rivelò
a Paolo. L’episodio, noto come “La conver-
sione di San Paolo”, rappresentò l’inizio
all’opera di evangelizzazione di Paolo. 
Agostino De Angelis interpreterà la parola
dell’Apostolo insieme a: Riccardo Frontoni,
Riccardo Dominici, Monia Marchi, Luisa De
Antoniis, Stefano Ercolani, Filippo Soracco,
Denny Iacarelli, Davide Piccione e numerosi
partecipanti della Comunità Parrocchiale, i
lettori: Maria Rita Di Paola, Salvatore Uroni,
Giuliana Mancini, Carla Ciani, Bruno Frosi,
Mario Pierucci, il coro: Stefania Nicastro,
Isabella Palmieri, Flavio Aledda, Angela
Pellini, Consuelo Rau, Carla Lodato, Grazia
Presta, Roberta Lautizi, Elio Lucci, Mirella
Del Dotto, Alessandra Magrelli, Elsie Papi,
Antonio Napoletano, Patrizia Paoletti,
Cinzia Pizzicanella, Gigliola Ricci, Giuseppe
Rizzo, accompagnati all’organo da Cristian
Proietti e diretto da Gianfranco Brannetti. 
Ad arricchire la mise en scene la proiezione
di filmati e immagini riguardanti i numerosi
viaggi di S. Paolo e la partecipazione degli
alunni delle classi IIA, IIB, IIC, IID, dell’I.C.
Giovanni Cena con la professoressa Ilaria
Dall’Acqua e la IA dell’I.C. Salvo D’Acquisto
con la maestra Daniela Finocchiaro. Ad
introdurre la serata Dimitri Terenzi che ha
supportato insieme alla comunità parroc-
chiale la realizzazione dell’evento. Foto di
Scena Valerio Faccini, riprese video Mauro
Zibellini. 
L’evento organizzato dall’Associazione
ArchéoTheatron che rientra in un progetto
di valorizzazione dei luoghi di culto, è pro-
mosso dalla Diocesi di Civitavecchia-
Tarquinia e Porto Santa Rufina, dalla
Parrocchia della SS. Trinità ed è patrocinato
gratuitamente da Regione Lazio e Comune
di Cerveteri. 
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Per ospiti completamente
o semi-autosufficienti, è la prima
struttura di questo tipo a Ladispoli
Elisabella:
la prima casa
di riposo
di Ladispoli

Ladispoli piange la scomparsa
di Nardino D’Alessio
Storica figura politica e promotore della memoria storica
locale. Scompare a 72 anni dopo una gravosa malattia
di Marco Di Marzio

Ladispoli piange la scomparsa
di Nardino D’Alessio, uomo
buono, essenza del concetto di
memoria storica posta a baluar-
do culturale della città.
Consigliere Comunale dal 1975
al 1980, dal 1984 al 1993 e dal
2007 al 2017, è stato un riferi-
mento politico importante per il
territorio, in particolare prima
nella Democrazia Cristiana e
poi nel Partito Democratico.
Ricoprendo anche l’incarico di
Assessore al Turismo, ha dato
vita alla celebrazione del primo
centenario della fondazione di
Ladispoli, avvenuto nel 1988,
seguendo contemporaneamen-
te però anche lo sviluppo di
quelle manifestazioni perno
dello sviluppo del luogo.
Laureato in Sociologia, per
molti anni Referente del
Servizio Orientamento presso
l’Università Cattolica di Roma,
il suo curriculum conta diverse
pubblicazioni in campo della
formazione, prodotte tutte e
non solo dalla Casa Editrice
CISU. In materia di riscoperta
del passato locale, inserisce tito-
li importanti come scrittore gra-
zie a “I pescatori di Pozzuoli a
Ladispoli” e in particolare alla
trilogia “Ladispoli - Un lungo
viaggio nel tempo - Tremila
anni tra storia e immagini”, pre-
sentato da ultimo all’edizione
2024 del Salone Internazionale
del libro di Torino. Nato il 23
marzo 1952 a Gabbiano, frazio-
ne di Civitella del Tronto,
appartiene a quella comunità di
persone, gli “abruzzesi”, che
emigrando sono stati portatori
della pratica del commercio a
Ladispoli. Appassionato di cal-
cio, tifoso della S.S.Lazio, scom-
pare all’età di 72 anni, lasciando
sua moglie Luana Bedin al suo
fianco da oltre 40, dopo una

dolorosa malattia. Un duro
colpo per la città, Nardino
D’Alessio era infatti voluto
bene da tutti, per il suo modo di
porgersi e di parlare, sempre
rivolto all’agire e guardare il
futuro con gli occhi della spe-
ranza. L’ultima apparizione in
pubblico lo scorso 22 luglio,
intervistato da Andrea
Contorni per Canale 10 all’in-
terno di un documentario
“Ladispoli. Un viaggio lungo
3000 anni di storia”.

Il cordoglio del Sindaco
Alessandro Grando
“A nome dell’Amministrazione
comunale, dell’intera Città
di Ladispoli e a titolo perso-
nale esprimo il più sentito
cordoglio per la scomparsa
di Nardino D’Alessio.
Nardino ha ricoperto con
passione il ruolo di

Assessore e di
Consigliere comu-
nale, impegnando-
si con dedizione
per il bene della
nostra comunità.
Terminata l’espe-
rienza politica ha
concentrato le sue
energie per preser-
vare e raccontare
la storia di
Ladispoli, contri-
buendo in modo
significativo alla
valorizzazione del nostro
patrimonio culturale. La tri-
logia di libri “Ladispoli – Un
lungo viaggio nel tempo”, di
cui è stato coautore, rimarrà
un punto di riferimento per
tutti noi. In questo momento
di dolore, ci stringiamo con
affetto alla sua famiglia e ai
suoi cari.

Nardino, ricorderò per sem-
pre le nostre battaglie in
Consiglio comunale, portate
avanti da schieramenti oppo-
sti ma sempre con reciproco
rispetto. Grazie per tutto
quello che hai fatto per
Ladispoli. Riposa in pace”.
Sono le parole del sindaco
Alessandro Grando.

A Ladispoli, in via Messico 5,
è stata inaugurata Elisabella,
la prima casa di riposo del
territorio. Una struttura
moderna e all’avanguardia,
disposta su quattro piani, con
ampie terrazze, palestra e
servizi di ultima generazio-
ne, situata a pochi passi dal
centro cittadino. Già aperta al
pubblico, Elisabella sarà ope-
rativa dalla prima settimana
di febbraio, accogliendo ini-
zialmente 14 ospiti, con
l’obiettivo di raggiungere la
capienza massima di 39 posti
nel più breve tempo possibi-
le. L’inaugurazione ha visto
una grande partecipazione
della cittadinanza, che ha
avuto l’opportunità di visita-
re gli ambienti e conoscere da
vicino i servizi offerti.
Soddisfatto il direttore
Angelo Monaldi, che durante
l’evento ha illustrato la filo-
sofia e le ambizioni del cen-
tro: “Vogliamo accogliere
persone autonome o con
potenzialità residue, mante-
nendole attive attraverso atti-
vità stimolanti e fornendo
loro l’assistenza necessaria.

La posizione centrale della
struttura è un grande vantag-
gio, perché ci consente di
essere parte integrante di una
comunità vivace. Abbiamo
deciso di aprire questa casa
di riposo perché nel territorio
mancava un servizio del
genere: molte famiglie
potranno finalmente avere i
propri cari più vicini, facili-
tando gli incontri e il suppor-
to affettivo.” Monaldi ha poi
sottolineato l’impegno nel
garantire un servizio di alta
qualità, grazie a un team di
professionisti specializzati,
composto da operatori socio-
sanitari (OSS) e infermieri,
con l’aggiunta futura di assi-
stenti sociali e psicologi per
rispondere a tutte le esigenze
degli ospiti. Tra le innovazio-
ni della struttura, spicca
l’AVL, un sistema digitale
avanzato che consente di
gestire le cartelle cliniche
degli ospiti in modo condivi-
so con i medici di base, per-
mettendo un monitoraggio
costante dello stato di salute
e una comunicazione diretta
con il personale della resi-
denza.
“Il nostro obiettivo è offrire
un luogo accogliente e fun-
zionale per gli anziani, inte-
grandoli nella vita della città
e rispondendo al meglio alle
loro necessità. Siamo pronti a
mettere in campo tutte le
risorse necessarie per garan-
tire un servizio d’eccellenza,
sempre incentrato sul benes-
sere degli ospiti.” - ha conclu-
so Monaldi. Per maggiori
informazioni è possibile visi-
tare il sito residenzaelisabel-
la.it o contattare i numeri: 06
69268 377 – 377 040 9177.
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A Civitavecchia, si testerà la
capacità del paese di affronta-
re la decarbonizzazione con
proposte concrete per un
nuovo modello di sviluppo:
ma è un disastro annunciato. 
Dopo decenni di servitù ener-
getica in favore dell’Italia, la
progressiva chiusura della
Centrale termoelettrica a car-
bone di Torre Valdaliga Nord
ha già prodotto uno stillicidio
che ha tramortito imprese
cooperative e lavoratori del-
l’indotto, senza offrire con le
dovute tempistiche né a loro
né alla città risposte concrete
sulle alternative indicate
dalla comunità e dalle parti
sociali. Ancora nessun avan-
zamento in merito all’hub per
un parco eolico off-shore con-
nesso a una hydrogen valley
e ad un centro tecnologico, né
alcuna mossa in merito
all’annunciata pubblicazione
di un bando per la manifesta-

zione di interesse di poten-
ziali investitori per nuovi
progetti da valutare per la
città. E nel frattempo, nel
sostanziale immobilismo e
nel silenzio che circonda que-
sta emergenza nazionale, sul
territorio si infierisce annun-
ciando informalmente nuovi
tagli al budget per le imprese
che operano nella centrale,
dando seguito a una politica
che ha visto gradualmente
già una sostanziale decurta-
zione delle commesse e dei

lavoratori che vi erano impie-
gati. 
E’ inaccettabile che si prenda-
no decisioni autonome, a
dispetto di un processo in
atto che è coordinato dal
ministero del Made in Italy e
delle imprese e dal ministero
dell’Ambiente, procedendo
indifferenti verso una data,
quella del 31 dicembre 2025,
che è solamente simbolica
perché i licenziamenti pro-
gressivi e le decurtazioni dei
budget hanno già messo in
ginocchio le imprese e i lavo-
ratori. “Si chiede il rispetto di
un processo in atto, la cui
regia è affidata ai ministeri,
che ancora non si è concluso,
durante il quale, tra l’altro,
Enel ha tenuto a dare molte-
plici rassicurazioni, impe-
gnandosi nei confronti delle
imprese dell’indotto, dei
lavoratori e del territorio - ha
dichiarato Mauro Iengo, pre-

sidente di Legacoop Lazio-.
Ci appelliamo perciò alla
coscienza di ciascun attore
coinvolto nel percorso di svi-
luppo che dovrebbe portare
al successo di questa fase di
transizione energetica, affin-
ché non ci siano iniziative
individuali, autonome e non
annunciate nelle dovute sedi,
che vadano a infierire ulte-
riormente sulla già difficile
situazione delle imprese che
garantiscono i livelli occupa-
zionali”. “Le cooperative
associate a Legacoop Lazio e
attive nell’indotto sono già da
tempo a rischio chiusura e
non possono riuscire a fron-
teggiare ulteriori colpi di
coda. Si chiede perciò il
rispetto degli accordi presi,
nella tutela delle imprese a
rischio di sopravvivenza e
dei loro lavoratori” ha con-
cluso Dario Bertolo, respon-
sabile Legacoop Lazio Nord.

Phase out Civitavecchia,
No a nuovi tagli alle 
Imprese dell’indotto

Santa Marinella,
stanziati 50 mila euro 
per il Canile di Furbara
L’Amministrazione Comunale ha stanziato 50 mila
euro per il Canile di Furbara, come previsto nel docu-
mento di bilancio di previsione 2025 approvato lo
scorso dicembre. “Ancora una volta- ribadisce il sin-
daco Pietro Tidei- siamo costretti a rispondere con
toni decisi all’esternazioni incontrollate del signor
Marino, che mostra la sua incompetenza e scarsa atti-
tudine alla materia amministrativa, tanto da non
essere in grado di consultare la documentazione rela-
tiva al bilancio comunale. Come già espresso ampia-
mente- afferma Tidei- la somma stanziata è superio-
re agli anni precedenti. Il Canile di Furbara riceverà
un contributo pari a 50 mila euro, 20 mila euro in più
rispetto allo scorso anno. E così sarà fino al 2027. Le
affermazioni di Marino sono inverosimili e non cor-
rispondenti alla verità, e così dimostra di essere
bugiardo e incompetente. Questa Amministrazione
ha a cuore il benessere degli animali, promuovendo
e organizzando molte iniziative per supportare
volontari e associazioni”, conclude il Sindaco.
L’Amministrazione Comunale ha più volte manife-
stato la sua attenzione nei riguardi degli animali ed
in particolare verso quelli d’affezione. E’ di qualche
settimana fa l’iniziativa organizzata dal Comune che
ha riguardato la microchippatura gratuita dei cani, al
fine di contrastare il randagismo e l’abbandono. A tal
proposito è in programma anche una campagna di
informazione e sensibilizzazione sul territorio comu-

nale, che coinvolgerà le scuole e la cittadinanza. Nel
programma annuale è prevista una nuova area verde
per cani, il cosiddetto Dog Park. Si tratta di ripetere
l’esperienza molto positiva del Parco Saffi, dove ora-
mai in tanti portano il proprio cane a “sgambettare”.
Il nuovo spazio è previsto in zona sud della città,
ossia al Parco dei Tulipani. E’ allo studio anche la
possibilità di proporre la stessa iniziativa a Santa
Severa. “Siamo sempre a disposizione dei cittadini
che amano gli animali e vogliono proporre iniziative
a loro favore- conclude il sindaco Tidei- Voglio anche
ricordare che presso la sede comunale di via
Cicerone tutti i giovedì pomeriggio è attiva la raccol-
ta alimentare e accessori per cani e gatti randagi e a
favore delle famiglie meno abbienti”.

Un’ennesima tragedia si è con-
sumata ad Anguillara Sabazia
(RM) durante le celebrazioni
per Sant’Antonio Abate, protet-
tore degli animali. Un cavallo,
costretto a trainare un carro tra
la folla, è scivolato addosso a
un altro animale e, cadendo
rovinosamente a terra, ha perso
la vita sotto gli occhi attoniti dei
presenti. Un episodio dramma-
tico che dimostra, ancora una
volta, quanto l’uso di animali in
eventi pubblici possa mettere a
serio rischio la loro incolumità.
Gli Animalisti Italiani condan-
nano con fermezza quanto
accaduto e chiedono che venga
fatta immediata chiarezza sulle
circostanze della morte del-
l’animale. ”È inaccettabile che,
nel 2024, si continui a sfruttare
gli animali per manifestazioni
anacronistiche e pericolose per
la loro sicurezza”, dichiara
Marco Gavotti, vicepresidente
degli Animalisti Italiani.
“Questi eventi, che dovrebbero
celebrare gli animali, finiscono
invece per esporli a situazioni
di stress e sofferenza, spesso

con esiti tragici. Basta con que-
sta ipocrisia: è ora di vietare
l’impiego di animali in feste e
rievocazioni.” A seguito del-
l’accaduto, l’Avv. Pantanella,
legale degli Animalisti Italiani,
annuncia ”Stiamo valutando di
richiedere l’accesso agli atti per
verificare le condizioni in cui
operavano gli animali durante
la manifestazione e se fossero
presenti le necessarie autoriz-
zazioni veterinarie. Inoltre, sol-
leciteremo l’ASL affinché
venga effettuata un’autopsia
sul cavallo deceduto per deter-

minare con esattezza le cause
della sua morte e individuare
eventuali negligenze. Se emer-
geranno irregolarità, procede-
remo con le dovute denunce.”
Gli Animalisti Italiani ribadi-
scono la necessità di una legi-
slazione più severa per proteg-
gere gli animali dall’uso impro-
prio in manifestazioni pubbli-
che. ”Il Governo intervenga
con urgenza: non possiamo
accettare che il divertimento
umano passi sopra la vita e la
dignità degli animali”, conclu-
de Gavotti.

Cavallo muore durante la festa 
di Sant’Antonio Abate ad Anguillara

Platea gremita per la 12° edizione di Insieme
Una platea gremita ha fatto da
cornice alla dodicesima edizio-
ne di Insieme serata a favore di
Stella Polare APS e AGOP La
Casa a Colori, organizzata da
Il Mosaico un popolo di artisti
per la direzione artistica di
Giulio Castello. La serata pre-
sentata da Nicoletta Scirè è ini-
ziata con una brano inedito di
Alesandro Poleggi per poi
proseguire con il graficomico
Alvalenti, già ospite di Zelig,
che ha trasformato in disegni
le parole e i segni scelti dal
pubblico presente in un susse-
guirsi di vignette comiche ma
soprattutto artistiche. La
seconda parte è stata tutta per
l’istrionico Max Paiella che si è

letteralmente “offerto” ai
numerosi spettatori interpre-
tando vari personaggi nel suo
One Man Show “A ruota libe-
ra” con parodie sulle canzoni
del momento e altre dei “gior-

ni della settimana”. Tantissimi
gli applausi a scena aperta.
Finale a sorpresa con Alvalenti
dove il cabarettista cantava
con la chitarra “Meraviglioso”
e l’altro disegnava un omag-

gio a Civitavecchia. Bis “dovu-
to” con Max Paiella che ha
cantato “la società dei
magnaccioni” in versione “ita-
loamericana” alternando l’in-
dimenticato Elvis Presley e
Michael Bublè in un’interpre-
tazione acclamata dal pubbli-
co. Un ringraziamento
a l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale (presenti il Vice
Sindaco e Assessore alla
Cultura Stefania Tinti e
l’Assessore al Bilancio
Florinda Tuoro) ed a tutte le
aziende che hanno voluto
sostenere l’iniziativa. Raccolti
circa 1500 euro che saranno
devoluti tramite bonifico ban-
cario alle associazioni ospiti.



Apre la Schola Praeconum alle pendici meridionali del Palatino, la sede 
del collegio degli araldi che annunciavano cortei e cerimonie imperiali
Il Parco archeologico del Colosseo
e il primo traguardo PNRR Caput Mundi
Il Parco archeologico del Colosseo porta a
compimento il primo del 10 progetti del
Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza
Caput Mundi nell’ambito della Missione
1 Digitalizzazione, Innovazione,
Competitività, Cultura e Turismo. Apre
al pubblico la Schola degli Araldi del
Circo Massimo alle pendici meridionali
del Palatino dopo 8 mesi di lavori e
500.000 euro di finanziamento che hanno
previsto un intervento articolato
(Responsabile unico del progetto
Federica Rinaldi, Direttore Lavori Aura
Picchione) che ha coinvolto tutti gli aspet-
ti della ricerca interdisciplinare, dalle
indagini preliminari tramite prospezioni,
ai rilievi fotogrammetrici 3D (ante e post
operam), fino agli scavi archeologici, ai
restauri conservativi delle superfici, alla
valorizzazione illuminotecnica con la
sponsorizzazione di iGuzzini e la predi-
sposizione di una nuova rampa e vetrata
per la migliore visione del mosaico e delle

pitture del vano F che hanno dato il nome
al contesto. La scoperta della sede degli
araldi risale alla fine del XIX secolo quan-
do fu rinvenuto l’ambiente ‘ipogeo’ con
pitture raffiguranti figure umane alte al
vero (m 1.60-1.80) intente ad un’attività di
banchetto. Gli scavi parziali ripresero
negli anni Trenta del XX secolo e permise-
ro di dettagliare meglio la planimetria
dell’edificio con tre ambienti principali,
coperti a volta, affacciati su una corte por-
ticata di cui fu individuato un pilastro
angolare; uno dei tre ambienti, quello
decorato con pitture, conservava uno
straordinario mosaico bianco e nero, un
unicum nel panorama della produzione
musiva romana, con la raffigurazione del
collegio degli araldi (i cosiddetti praeco-
nes) intenti in una processione e muniti
del caduceo, il vessillo tipico del dio
Mercurio, araldo per eccellenza. Più
recentemente, negli anni Settanta la
British School of Rome e la

Soprintendenza Archeologica di Roma
intervennero nell’area della corte, non
trovando strutture in posto, ma ingenti
scarichi di ceramica da attribuire al
momento finale dell’utilizzo della Schola.
Grazie ai fondi PNRR è stato possibile
riprendere molte delle ricerche interrotte
e avviare un progetto scientifico di studio
e recupero conservativo di questo edificio
che, datato tra l’età Severiana e il V-VI
secolo d.C., svolge un ruolo di cerniera
storica e topografica fondamentale tra il
Palatino, e precisamente il Paedagogium
a nord - la scuola dei giovani destinati a
ricoprire i servizi più importanti
dell’Amministrazione imperiale - e il
Circo Massimo a sud, con cui era collega-
to. Le indagini archeologiche, avviate in
via preliminare per la realizzazione della
nuova rampa che consente di accedere
alla sala mosaicata, hanno ampliato le
informazioni a disposizione consentendo
di rinvenire una sequenza di fasi di vita,

attribuibili ad almeno 7 periodi (dal I sec.
d.C. al XIX secolo). I resti archeologici rin-
venuti, che risalgono al periodo compre-
so tra l’edificazione della Schola da collo-
care a metà del III sec. d.C. e le prime tra-
sformazioni tra l’età massenziana e il V
sec. d.C. cui seguì una fase di crolli dovu-
ti probabilmente ai numerosi terremoti
documentati nel periodo, comprendono il
pilastro angolare della corte porticata già
noto, un fusto di colonna in marmo cipol-
lino appartenenete alla stessa corte e un
esteso ambiente absidato. In attesa delle
future ricerche che dovranno meglio pre-
cisare l’assetto complessivo del sito e la
sua articolazione planimetrica, sarà possi-
bile ammirare i resti lungo il percorso
della rampa che garantisce piena accessi-
bilità al sito, terminando nella sala affre-
scata e mosaicata, davanti ad una vetrata
che consente una ottimale visione degli
apparati decorativi. A migliorare ancora
di più la percezione del prospetto della

Schola rivolto verso il Circo Massimo e
dello straordinario ciclo di affreschi e del
mosaico è intervenuta nell’ambito della
progettazione illuminotecnica del PArCo
la sponsorizzazione diiGuzzini – gruppo
internazionale dal 1959 leader nel settore
dell’illuminazione architetturale – che ha
realizzato sia l’apparato luminoso della
sala ipogea, sia l’illuminazione architettu-
rale del contesto, restituendo alla Schola il
suo ruolo nell’ambito del sistema delle
pendici meridionali del Palatino. Torna
così alla vista l’impianto dell’edificio ben
visibile anche dalla prospiciente via dei
Cerchi e tornano a vista, grazie al restau-
ro conservativo, i lacerti di intonaci dipin-
ti della imponente sala centrale con soffit-
ti cassettonati e colori sfumati dal rosso
all’oro. Ad accogliere il pubblico è anche
installata una mappa tattile con la plani-
metria della Schola, i nuovi resti archeolo-
gici e brevi testi in italiano, inglese e brail-
le.
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MagicLand, il parco diverti-
menti più grande del centro-
sud, è pronta ad accogliere le
scuole di ogni ordine e grado
provenienti da tutta Italia con
gli “School Days”, in program-
ma il 21 maggio e il 5 giugno.
Progetti didattici teorici e prati-
ci, laboratori, attività esperien-
ziali, dimostrazioni, talk e video ad alto impatto emozionale, riempiran-
no i teatri e le vie del parco offrendo un’esperienza unica ed indimenti-
cabile. Nell’anno del Giubileo la sfida di MagicLand sarà quella di offri-
re contenuti importanti ed attuali come Sicurezza e Ambiente con oltre
20 progetti didattici. Il tutto sarà possibile grazie alla collaborazione
delle Forze dell’Ordine: Polizia di Stato, Questura di Roma,
Commissariato Pubblica Sicurezza, Polizia Stradale, Guardia Di
Finanza, Arma Dei Carabinieri, Reparti Speciali RIS e NAS, Polizia
Locale, Guardia Costiera. Parteciperanno al progetto anche la
Federazione Motociclistica Italiana, l’Associazione Nazionale Vigili del
Fuoco in congedo, oltre agli ormai consolidati partner Il Regno di Babbo

Natale di Vetralla ed i divulga-
tori scientifici delle Società
G.Eco e Space 42. Si parlerà di
prevenzione al bullismo e
cyberbullismo, alla violenza di
genere, di educazione ai senti-
menti, di sicurezza stradale, di
educazione ambientale e tantis-
simo altro. Non mancheranno

inoltre i progetti didattici per i più piccoli, come “Io Gioco con Sam”,
“Pompieropoli”, “Piccole Ruote Crescono” ed “Elfabeto” ed altri pro-
getti speciali per ragazzi come “Sulla Scena del Crimine” a cura del
Reparto Investigazioni Scientifiche (R.I.S) e “Frodi Alimentari NAS” a
cura del Reparto Speciale NAS. L’iniziativa “School Days” si basa sul-
l’apprendimento esperienziale: partecipando alle attività proposte, gli
studenti avranno l’opportunità di apprendere divertendosi e vivere una
esperienza unica e memorabile a MagicLand. La partecipazione agli
School Days avrà una tariffa di 10€ a studente e comprenderà l’ingres-
so più la possibilità di accedere a 3 progetti didattici a scelta. Tutti i det-
tagli su magicland.it

Nell’anno del Giubileo, MagicLand diventa
la “Scuola senza pareti” più grande d’Italia

Una serata all’insegna della cultura e della solidarie-
tà si terrà sabato 8 febbraio presso il Caffè Latino, in
via di Monte Testaccio 96, a Roma. L’evento, orga-
nizzato dal Rotary Club Roma Antropos - Distretto
2080 e ASSOMEDICOM, vedrà protagonista lo
scrittore Pierluigi Panciroli, che presenterà il suo
libro “Vite Ascoltate - confessioni all’Isola d’Elba”.
L’incontro avrà la formula di un aperitivo con l’au-
tore, offrendo ai partecipanti l’opportunità di dialo-
gare con Panciroli e scoprire le storie raccolte nel suo libro, un viaggio
tra confessioni intime e racconti di vita vissuta. Il costo dell’aperitivo è
di 35 euro, ma la vera anima dell’evento risiede nel suo scopo benefico:
l’intero ricavato sarà devoluto all’iniziativa ”Parrucca Sospesa”, un pro-
getto volto all’acquisto di parrucche oncologiche per persone in difficol-
tà economica. Un gesto di grande valore che mira a restituire dignità e
speranza a chi sta affrontando il difficile percorso della malattia.
L’incontro sarà un’occasione unica per unire la passione per la lettura
alla possibilità di fare la differenza nella vita di chi ha bisogno. Un even-
to da non perdere per chi ama la letteratura e desidera sostenere una
causa importante. Per informazioni e prenotazioni: +39 377 0815914

Fino al prossimo 28 febbraio 2025 il Villino
Rosso ex frantoio di Villa Cavalletti, oggi
Museo dell’Olio a Grottaferrata ospita la
mostra “I Pini” dell’artista romano Claudio
Spada, mentre, all’esterno, nel parco della
Villa, è esposta l’opera scultorea di Andrea
Roggi “Il Futuro è nelle radici”, esposizioni
curate da Tiziana Todi, della storica Galleria
Vittoria di Via Margutta a Roma. Un pro-
getto partito alla fine di novembre del 2024,
quello del Museo dell’Olio, che ha visto pro-
tagonista il Gruppo Tierre che ha deciso di
sviluppare e valorizzare il villino rurale ren-
dendolo un luogo di cultura del territorio e
di esperienze legate alla produzione agrico-
la di qualità. L’obiettivo è quello di mante-
nere l’identità storica del luogo aprendolo ai
visitatori. Una vera e propria experience in
un connubio perfetto tra eccellenze del ter-
ritorio ed arte contemporanea. Raccontare
un tempo recente, quindi, restaurando un
manufatto del XVII secolo, tutelato come
bene di notevole interesse storico dal
Ministero dei Beni e delle Attività Culturali
e del Turismo. Attraverso un allestimento
scenotecnico e illuminotecnico il Villino

Rosso si è trasformato anche in uno spazio
polivalente dove sono esposte le opere di
Claudio Spada, della serie “I Pini”.
Come la curatrice Tiziana Todi dichiara: “Il
lavoro di Claudio Spada è un’indagine pro-
fonda sul rapporto tra natura e città, tra
memoria storica e sperimentazione artistica.
I pini romani, protagonisti indiscussi del
paesaggio urbano, trovano in Spada un
interprete capace di restituirne la maestosi-
tà, non si limita a ritrarre questi alberi iconi-
ci, ma li trasforma in un ponte tra l’antico e
il contemporaneo. Se la tradizione pittorica
romana ha celebrato il paesaggio con una
tavolozza naturale, Spada sovverte questa
eredità. La sua pittura sperimenta accosta-
menti cromatici audaci: il blu elettrico, il
rosso intenso e altre tonalità che amplifica-
no l’impatto emotivo. In questo contesto, il
Museo dell’Olio, ospitato nell’ex frantoio di

Villa Cavalletti, diventa la cornice ideale per
le opere di Spada. Anche il museo, seppur
restaurato, conserva i colori originali e
audaci che raccontano la sua lunga storia. I
muri, con le loro tinte calde e vissute, dialo-
gano perfettamente con le tele dell’artista,
creando un connubio visivo e sensoriale
unico. Le pennellate di Spada, così come le
pareti del museo, celebrano il tempo, la tra-
sformazione e la continuità tra passato e
presente. Le opere, immerse in un contesto
che ha saputo preservare la sua autenticità,
sembrano risuonare con la memoria storica
del luogo, amplificandone la bellezza intrin-
seca. L’accostamento tra le tele di Spada e
gli ambienti del museo non è solo un incon-
tro estetico, ma un dialogo profondo tra due
linguaggi: quello della pittura, che racconta
il paesaggio e la sua anima, e quello archi-
tettonico, che conserva e tramanda le tracce

di un tempo passato. In que-
sto modo, la mostra diventa
un’esperienza completa, in
cui arte e spazio si intreccia-
no per offrire una riflessione
sulla capacità della bellezza
di sopravvivere, evolversi e
continuare a ispirare.”
All’esterno del Villino, nel Parco di Villa
Cavalletti troviamo la scultura di Andrea
Roggi “Il Futuro è nelle Radici”, un’opera
imponente in bronzo, con un basamento in
travertino, ottenuta con la tecnica della
fusione a cera persa e patina a fuoco. Come
dichiara Tiziana Todi: “Si tratta di un Albero
della Vita, tema da sempre caro al Maestro
Roggi. Questa scultura è il frutto di una rifles-
sione intorno al tempo, legato alla compagine
sociale di singoli individui. All’interno della pro-
duzione del Maestro Andrea Roggi, l’Albero

della Vita agisce quale collegamento fra le medi-
tazioni più teoretiche ed universali e quelle più
pratiche e singolari. Come il tempo può essere

suddiviso in passato, presente e futu-
ro, infatti, l’Albero della Vita può
essere suddiviso in radici, tronco e
rami. Le radici corrispondono al pas-
sato giacché esse traggono nutrimen-
to dalla terra, ossia da ciò che esiste
prima di noi, come la cultura e la tra-
dizione. Il tronco corrisponde al pre-
sente ed assume tratti antropomorfi
dal momento che è l’unico segmento
esistenziale entro il quale possiamo

agire. Non basta semplicemente agire, tuttavia,
sembra comunicarci il Maestro Roggi: dobbiamo
agire con amore. Per questo il tronco è costituito
da due individui immortalati in un abbraccio
appassionato. Infine, i rami, i quali spuntano dal
tronco come relativa e naturale prosecuzione,
rappresentano il futuro, ossia l’effetto dell’incon-
tro fra passato e presente. Essi sono carichi di
frutti, giacché i valori e l’educazione ricevuti in
passato, coniugati con le azioni dettate dall’amo-
re operate nel presente, determinano un futuro
virtuoso, positivo.”

“Vite Ascoltate”
Aperitivo con l’autore Pierluigi Panciroli 
per sostenere l’iniziativa “Parrucca Sospesa”

Eccellenze ad arte nel Villino Rosso 
di Villa Cavalletti a Grottaferrata



Si allena con il Frosinone già da settembre, titolare in U12, ha fatto il suo esordio anche con l’U13
Calcio, Francesco De Stradis 
da Cerveteri alle giovanili del Frosinone
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Classe 2013, Francesco De
Stradis, giovanissimo calcia-
tore etrusco, ha iniziato, da
settembre, ad allenarsi con
una delle cantere più impor-
tanti della Regione Lazio: il
Frosinone Calcio, squadra
che, attualmente, milita nel
campionato di Serie B.
Centrocampista centrale,
Francesco ha tirato i suoi
primi calci alla RIM Sport
Cerveteri dove, grazie al
lavoro di mister Fabrizio
Carbone e del suo staff, è riu-
scito a crescere e a farsi nota-
re nel corso di un’estate in cui
diverse squadre lo avevano
selezionato. 
“Sta andando bene,
Francesco è felice di questa
esperienza e si sta togliendo
diverse soddisfazioni” ha
spiegato il papà, Daniele. “Si
sta allenando nel polo tecnico
del Frosinone a Roma e sta
disputando il campionato
Under 12 nel quale gioca sta-

bilmente. In quel campiona-
to, sempre su scala regionale,
hanno vinto 10 partite su 13.
Proprio lo scorso weekend
hanno battuto la Lazio 5 a 2.
Poi, ogni tanto il mister lo
premia convocandolo con i
ragazzi più grandi e ha già
esordito con gli Under 13 gio-
cando i secondi tempi di 2
partite. Chiaramente una
società del genere ti permette
di fare esperienze importanti,

hanno disputato un torneo di
livello nazionale a
Monterotondo con Roma,
Lazio, Genoa, Spezia e
Salernitana tanto per citarne
alcune. Oppure sono andati
ad Ascoli per delle amichevo-
li e sono partiti con il pullman
proprio come fossero una
squadra di Serie A”.
“Sicuramente è impegnativo
sia per noi che per lui” ha sot-
tolineato Daniele. “Parliamo

di 3 allenamenti a settimana,
a Roma più la o le partite. Gli
scorsi anni lo abbiamo tenuto
qui a Cerveteri, ma que-
st’estate abbiamo ceduto ed è
stato lui stesso a scegliere la
società. Ha dei momenti di
stanchezza, soprattutto per il
viaggio, ma cerchiamo di
conciliare lo studio e lo sport
e se lui è felice, va bene”.
Un percorso che è partito
proprio dalla RIM Sport

Cerveteri quando Francesco
aveva 6 anni. “Ha instaurato
un legame bellissimo con
Fabrizio - ha spiegato Daniele
- tanto che a volte fa anche un
quarto allenamento aggiunti-
vo proprio alla RIM”.
“Quando lo ho avuto alla
RIM - ha esordito mister
Fabrizio Carbone - ho visto
subito che aveva un talento: il
carattere e la grinta. Poi
abbiamo iniziato a lavorare

sulla tecnica calcistica e sulla
sua emotività. Ho capito che
poteva fare più ruoli, piano
piano cresceva. Quando il
Frosinone mi ha detto subito
di essere interessato. Ha grin-
ta, qualità e temperamento,
ma, soprattutto, ha un’intelli-
genza calcistica difficile da
trovare alla sua età. Tanto è
vero che sta giocando sotto
età e questo è importante. Lo
sto seguendo, il Frosinone
con tutta probabilità lo con-
fermerà anche per il prossimo
anno. Ogni tanto viene da
me, lo aiuto”. 
“La tecnica calcistica che fac-
ciamo qua - ha spiegato il
mister - non la fa nessuno e i
nostri ragazzi crescono a
dismisura. 
Dobbiamo andare avanti nel
lavoro cercando di piazzare i
ragazzi nelle società impor-
tanti. Questo è il lavoro che
dobbiamo fare alla RIM cal-
cio”.

La terza giornata di ritorno del
campionato di Serie C di pal-
lacanestro prevede uno dei
match più attesi dai tifosi.
Sabato primo febbraio, alle ore
19,30, andrà in scena il derby
tra DCL Edilizia Basket
Ladispoli Rim e Cestistica
Civitavecchia, una sfida sem-

pre accesa e combattuta come
fu all’andata quando i giallo-
neri espugnarono il palazzetto
portuale con una grande pre-
stazione. In palio ci sono, oltre
alla rivalità campanilistica tra
le due città, punti pesanti per i
rispettivi obiettivi in campio-
nato. La DCL Edilizia Basket

Ladispoli Rim vuole continua-
re ad inseguire un piazzamen-
to utile alla qualificazione per i
play off promozione, la
Cestistica Civitavecchia deve
stare attenta a non farsi perico-
losamente risucchiare nella
zona retrocessione visto anche
l’andamento a singhiozzo di

tutta la stagione. Per il quintet-
to del coach Giorgio Russo c’è
la possibilità di centrare la
doppietta nel derby, gli ospiti
vorranno riscattare la sconfitta
del girone di andata. Si preve-
de il pubblico delle grandi
occasioni al palazzetto dello
sport di Ladispoli.

La DCL Edilizia Basket Ladispoli Rim
verso il derby con la Cestistica Civitavecchia

Cerveteri chiede strada al Palocco
Domenica trasferta sul campo di una rivale 
alla salvezza, i Cervi dovranno lottare per vincere 
Ritornare a vincere lontano
da casa. E la parola d’ordine
per i ragazzi di mister
Gabrielli, che domenica
cominceranno il girone di
ritorno dal campo di
Palocco. E’ alle spalle la
sconfitta di Santa Marinella e
per domenica i Cervi
dovranno tirare fuori cuore e
orgoglio, visto che giocano
sul campo di una pericolan-
te. 
Una sfida che accende le fasi
salienti del torneo. In effetti
il calendario che attende ai
verde azzurri non è dei più
agevoli, con tre gare dove la
posta in palio è molto alta.
Gabrielli, rimasto soddisfat-
to dalla prestazione di dome-
nica, sta preparando la gara
nei minimi dettagli. 
Serve vincere per ritornare a
scalare le posizioni di classi-
fica. 
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06:00 - Rai - News
06:28 - CCISS viaggiare informati tv
06:30 - Tg1
06:35 - Tgunomattina
06:57 - Che tempo fa
07:00 - Tg1
07:10 - Tgunomattina
08:00 - Tg1
08:30 - Che tempo fa
08:35 - Unomattina
08:55 - Tg Parlamento
09:00 - TG1 LIS
09:03 - Unomattina
09:50 - Storie italiane
11:55 - È sempre mezzogiorno
13:30 - Tg1
14:05 - La volta buona
16:00 - Il paradiso delle signore St 9 Ep
97 - Episodio 97
16:53 - CCISS viaggiare informati tv
16:55 - Tg1
17:05 - La vita in diretta
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:30 - Cinque Minuti
20:35 - affari tuoi
21:30 - Dalla strada al palco
23:55 - Tg1
00:00 - Tv7
01:10 - Cinematografo
02:10 - Che tempo fa
02:15 - Rai - News

06:05 - La Grande Vallata St 3 Ep 23
- A caccia di un Barkley
06:55 - Le leggi del cuore St 1 Ep 37
- Episodio 37
07:35 - Le leggi del cuore St 1 Ep 38
- Episodio 38
08:15 - Video - Box
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:55 - Gli imperdibili
09:58 - Meteo 2
10:00 - TG2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:10 - I Fatti Vostri
13:00 - Tg2
13:30 - Tg2 Eat Parade
13:50 - TG2 Sì, Viaggiare
14:00 - Ore 14
15:25 - Bella - Ma'
17:00 - La Porta Magica
18:00 - Tg Parlamento Direttore Giu-
seppe Carboni
18:10 - TG2 LIS
18:15 - Tg2
18:35 - Tg Sport TG Sport Sera
18:58 - Meteo 2
19:00 - Blue Bloods St 2 Ep 15 - La
vita che scegliamo
19:45 - Blue Bloods St 2 Ep 16 -
Donne con le pistole
20:30 - Tg2
21:00 - TG2 Post
21:20 - Ancora più bello
23:20 - CSI: Vegas St 1 Ep 3 - Sotto
la pelle
00:05 - Tango
01:34 - Meteo 2
01:40 - I Lunatici
02:30 - Appuntamento al cinema
02:35 - Rai - News

06:00 - Rai - News
07:00 - TGR Buongiorno Italia
07:30 - TGR Buongiorno Regione
08:00 - Agorà
09:25 - Re Start
10:15 - Elisir
11:10 - Parlamento Spaziolibero
11:20 - Mixer - Storia - La storia siamo
noi
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3
12:25 - TG3 Fuori TG
12:50 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:19 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:49 - Meteo 3
14:50 - TGR Leonardo
15:05 - TGR Piazza Affari
15:15 - TG3 LIS
15:20 - Tg Parlamento
15:25 - Gocce di Petrolio
16:05 - Gli imperdibili
16:10 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - Via Dei Matti n°0
20:40 - Il cavallo e la torre
20:55 - Un posto al sole
21:25 - FarWest
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:00 - Meteo 3
01:05 - TG3 Chi è di scena
01:20 - Parlamento Magazine A cura
di Rai Parlamento
01:30 - Appuntamento al cinema
01:35 - Fuori orario. Cose (mai) viste
01:40 - Tardo autunno
03:40 - Il gioco del destino e della fan-
tasia
05:38 - Fuori orario. Cose (mai) viste

06:10 - 4 Di Sera
07:02 - La Promessa Iii - 360
07:35 - Terra Amara Iv - 356
08:35 - Terra Amara Iv - 357
09:45 - Tempesta D'amore - 149 -
1atv
10:55 - Mattino 4
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:24 - La Signora In Giallo Xi -
Club Del Giallo/Uovo Di Mezzanotte
- I Parte
14:00 - Lo Sportello Di Forum
15:26 - Retequattro - Anteprima Dia-
rio Del Giorno
15:28 - Diario Del Giorno
16:32 - Due Nel Mirino - 1 Parte
17:09 - Tgcom24 Breaking News
17:11 - Meteo.It
17:15 - Due Nel Mirino - 2 Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 361 - Parte
1 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera
21:20 - Quarto Grado
00:52 - All Rise - Il Risolutore
01:45 - C'era Una Volta Il ...Musica-
rello - Best - Punt.4 - Music Line
03:17 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:37 - West Ti Va Stretto, Amico...
E' Arrivato Alleluja

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Mattino Cinque News
10:50 - Tg5 - Ore 10
10:53 - Grande Fratello Pillole
10:57 - Forum
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - Grande Fratello Pillole
13:45 - Beautiful - 1atv
14:10 - Endless Love - 242 - I Parte -
1atv
14:45 - Uomini E Donne
16:10 - Amici Di Maria
16:40 - Grande Fratello Pillole
16:50 - My Home My Destiny Ii - 128
Quarta Parte - 1atv
17:00 - Pomeriggio Cinque
18:45 - Avanti Un Altro
19:42 - Tg5 - Anticipazione
19:43 - Avanti Un Altro
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
21:20 - Io Canto Senior
01:30 - Tg5 - Notte
02:04 - Meteo.It
02:05 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
02:52 - Ciak Speciale - 10 Giorni Con I
Suoi
02:55 - Uomini E Donne
04:20 - Soap

06:45 - A- Team
08:30 - Chicago Fire
10:24 - Chicago P.D.
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Grande Fratello
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:05 - I Simpson
15:25 - Ncis: Los Angeles
17:20 - Lethal Weapon - Integrita'
18:15 - Grande Fratello
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. - Scena Del Crimine -
Dna Identici
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Doppio Gioco
21:20 - The Transporter Legacy - 1
Parte
22:10 - Tgcom24 Breaking News
22:13 - Meteo.It
22:16 - The Transporter Legacy - 2
Parte
23:20 - Fire With Fire - 1 Parte
00:10 - Tgcom24 Breaking News
00:13 - Meteo.It
00:16 - Fire With Fire - 2 Parte
01:15 - Studio Aperto - La Giornata
01:27 - Sport Mediaset - La Giornata
01:42 - Super Grattacieli - One57
02:34 - Nord America Ai Raggi X
04:59 - Miami Vice

venerdì 31 gennaioOggi in TV

Se potessi cambiare il tuo
aspetto fisico cosa cambiere-
sti? Se avessi l’opportunità di
essere qualcun altro, qualcu-
no di perfetto, la coglieresti?
Introduzione di: Luca Milano
- Direttore Rai Kids; Anna
Lucia Pisanelli – CEO e
Direttore Creativo Graphilm;
Saranno presenti: Maurizio
Forestieri – Regista; Annita
Romanelli - Responsabile

delle produzioni di cartoni e
serie di RaiKids; il cast tecni-
co artistico del film e gli stu-
denti delle terze medie
dell’I.C. “Maria Capozzi” e
dell’I.C. “Virgilio” di Roma.
Benvenuto nel Beautyverse,
dove potrai creare la versio-
ne migliore di te stesso grazie
ad un APS, ovvero Avatar
Perfect Shape. Il Beutyverse è
il posto in cui tutti vogliono

essere… eccetto Jamila, una
ragazzina del primo anno al
Liceo Plauto 4.0 per nulla
appariscente, il cui unico
interesse è dipingere e non
ha mai pensato di iscriversi
in questo metaverso. Almeno
fino a quando i suoi amici
non cercano di convincerla a
partecipare al “King and
Queen Party Event”, l’evento
dell’anno della scuola dove

non solo viene incoronata la
coppia più bella ma anche la
più talentuosa. Jamila incu-
riosita decide quindi di crea-
re il suo Avatar.
In onda venerdì 7 febbraio,
alle ore 16.10 su Rai3 e alle
ore 19.35 su Rai Gulp per la
Giornata nazionale contro il
bullismo e il cyberbullismo.
Disponibile anche su
RaiPlay.

Martedì 4 febbraio 2025 alle ore 10.30 il film d’animazione al Cinema di Campo de’ Fiori

“TO BE”, in anteprima al Farnese




